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УВАЖАЕМЫЕ БЕЛГОРОДЦЫ!

От всей души поздравляю вас с Днём работников дорожного хозяйства!
Автомагистрали соединяют крупные города и отдалённые сёла, заказчиков и по-

ставщиков, производителей и их потребителей, людей, живущих в разных регионах 
нашей необъятной Родины. Транспортные артерии служат повышению обороно-
способности страны и развитию всех отраслей экономики, социальной и культур-
ной жизни. 

Строительство новых шоссе - веление времени, их содержание - вопрос страте-
гической важности как в масштабе страны, так и в масштабе отдельных субъектов. 
Решению этой задачи в Белгородской области уделяется самое пристальное вни-
мание. 

На сегодняшний день в сфере дорожного хозяйства задействовано порядка 20 
дорожных и мостостроительных организаций, в которых трудится около 4 тысяч 
человек. Благодаря их усилиям и мастерству только за три года в Белгородской 
области отремонтировано 2,5 тыс. км автотрасс федерального, регионального и 
местного значения. В том числе 710 км в рамках реализации национального проек-
та «Безопасные качественные дороги». Несмотря на тяжёлую оперативную обста-
новку в нашем приграничном регионе, сооружение новых дорог не прекращается: 
проложено 92 км, в том числе порядка 70 км - в микрорайонах ИЖС. 

В 2024 году Белгородский район, Губкинский и Старооскольский городские окру-
га получили субсидии из областного бюджета на ремонт дорог в микрорайонах 
ИЖС: в нормативное состояние до конца года приведут почти 40 км. В этом году 
в программу нацпроекта «Безопасные качественные дороги» включены свыше 90 
объектов и 10 искусственных сооружений, общей протяжённостью более 110 км.

Белгородцы и гости региона высоко оценивают наши автотрассы, отмечают 
комфорт, с которым можно по ним передвигаться, скорость, которую на них могут 
развивать автомобили. Бренд «Белгородские дороги» отличает прекрасная раз-
метка, освещение магистралей, ровное покрытие. Это заслуга всех специалистов-
дорожников! Проектировщики учитывают геодезические особенности местности, 
интенсивность движения и другие факторы. Технологи внедряют добавки, которые 
увеличивают долговечность дорожного полотна, модификаторы, позволяющие рас-
ширить календарные сроки проведения строительных и ремонтных работ. С высо-
кой ответственностью к своим обязанностям относятся инженеры и рабочие, строго 
соблюдая технологию и стандарты возведения магистралей. Достижения региона в 
реализации нацпроекта «Безопасные качественные дороги» в 2023 году отмечены 
символическим «Золотым катком», и это далеко не первая подобная награда. 

Дорожно-строительные организации работают в тесном содружестве с коллекти-
вом транспортно-технологического института БГТУ им. В.Г. Шухова и в плане под-
готовки квалифицированных кадров, и в разработке и внедрении перспективных 
проектов, технологий производства новых материалов, в поиске инновационных 
методов сооружения дорог. Это взаимодействие приносит позитивный результат. 

Несмотря на то, что наша область ежедневно подвергается постоянным обстре-
лам, что ведёт в том числе и к разрушению путепроводов, строители оперативно 
восстанавливают дорожное полотно и полноценное движение. За что им искренняя 
признательность. 

Дорогие работники дорожной отрасли, от всей души желаю вам крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия, мирного неба над головой, новых интересных объек-
тов и непрерывного профессионального роста. 

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области 

Тепло в дом
 ► Завершён запуск теплоносителя 

во все 1377 многоквартирных домов Белгорода, которые 
подключены к централизованной системе отопления, 
сообщил мэр города.

Валентин Демидов отметил, что это лишь 
30 % от всей работы, связанной с подачей 
тепла. Теперь управляющим компаниям 
предстоит провести пусконаладку на внутри-
домовых системах отопления. Во-первых, 
это развоздушивание трубопроводов. Воздух 
в системе отопления появляется в летний 
период, когда управляющие компании про-
водят гидравлические испытания, промывку 
и заполнение системы чистой водой. Часто 
образуются воздушные пробки на ответвле-
ниях отопительных приборов. Это наиболее 
распространённая причина сбоев при подаче тепла осенью. 

Во-вторых, нередко происходит сбой в приборах учёта индивидуальных тепловых 
пунктов - из-за скачков напряжения и других факторов при их запуске. Специалисты в 
таком случае должны перезапустить или перенастроить устройство.

На все процессы может потребоваться около двух недель. 
Следить за подключением тепла можно по интерактивной карте. Она обновляется 

ежечасно. Серый цвет дома означает, что его подготавливают к подключению. Жёлтый - 
что открыли задвижки и пустили тепло. Зелёный - идут пусконаладочные работы. Крас-
ным цветом отмечены дома, в которых отопление запущено.

Если тепло в квартире не появилось или 
батареи не прогреваются равномерно, нуж-
но обратиться в управляющую компанию. 
Также в Белгороде работает горячая линия 
по подключению отопления. Специалисты 
департамента городского хозяйства готовы 
ответить на вопросы по телефону 32-73-55 
с 9 до 18 часов. 

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Лучшие получат награды
 ► Стартовал приём заявок на конкурс «Наша гордость».

Принять участие предлагается жителям Белгородской области, достигшим в 
2023 и 2024 годах значительных результатов в научной, образовательной, профес-
сиональной, творческой, спортивной, общественной и других сферах.

Для участия необходимо заполнить форму на сайте конкурса www.gordost31.com 
в разделе «Подать заявку», выбрать номинацию, в специальном поле в свободной 
форме представить краткое описание героического поступка или достижения.

В этом году к 17 номинациям: «Героические поступки», «Культура и искус-
ство», «Наука и инновации», «Лучшие в профессии», «Благотворительность и 
милосердие», «Молодые лидеры», «Спортивные достижения», «Благоустройство 
 территории», «IT-технологии», «СМИ», «Патриотическое воспитание», «Эколо-
гическая и природоохранная деятельность», «Блогосфера», «Туризм и гостепри-
имство», «Добровольчество», «Творческая самодеятельность» и «Безгранич-
ный спорт» добавились две новые: «Культура и искусство. Дети», «Спортивные 
 достижения. Дети». Размер денежной премии увеличен в два раза - победите-
ли в каждой из номинаций получат 200 000 рублей, а также будут награждены 
 дипломами.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ  
И ВЕТЕРАНЫ ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА! 

Сегодня мы отмечаем ваш профессиональный праздник. От имени Белгород-
ского городского Совета и администрации города Белгорода примите сердечные 
поздравления с этим замечательным днём!

Ваш ежедневный труд - это основа инфраструктуры, залог безопасности и 
комфорта для каждого жителя Белгорода. Благодаря вашим усилиям дороги об-
ластного центра находятся в отличном состоянии. Вы обеспечиваете не только 
качественное покрытие, но и безопасность на маршрутах, что крайне важно для 
всех, кто пользуется транспортом.

Несмотря на вызовы сегодняшнего дня, сложности оперативной обстановки, 
вы выполняете поставленные задачи как настоящие профессионалы, трудитесь 
упорно и с полной самоотдачей. Ваши достижения видны каждому белгородцу: 
это ровные дороги, освещение, надёжные мосты и безопасные развязки.

Уровень комфорта, в том числе и улично-дорожной сети, высоко оценивается 
на всероссийском уровне. В рейтинге, составленном Минстроем РФ, Белгород по 
итогам прошлого года вошёл в пятёрку лучших городов для комфортной жизни 
в России. 

Сегодня мы отдаём дань уважения всем специалистам, которые день за днём, 
в любую погоду трудятся ради общего блага. Мы гордимся тем, что ваши руки 
создают и поддерживают ту дорожно-транспортную сеть, которая связывает нас 
и делает Белгород ещё более удобным. 

От всей души желаем ветеранам отрасли, её нынешним специалистам креп-
кого здоровья, неиссякаемой энергии и творческих успехов в вашей нелёгкой, 
но такой важной работе. Ваша преданность делу и стремление к совершенству 
вдохновляют нас всех!

С праздником вас, дорогие работники дорожного хозяйства!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

Жизнь длиной в век
 ► Валентин Демидов поздравил со 100-летним юбилеем 

ветеранов Великой Отечественной войны и труда Веру 
Здатченко и Марию Ганичеву.

Вера Николаевна в годы Великой Отечественной войны работала в колхозе, 
позже окончила техникум по специальности «агроном-полевод» и посвятила свою 
жизнь сельскому хозяйству. 

За плечами Марии Ивановны непростой труд в колхозе, куда она пришла сразу 
после окончания школы. Затем тяжёлое военное время, когда приходилось вместе 
с односельчанами копать окопы и трудиться на полевых работах. После окончания 
войны и до самой пенсии работала в библиотеке. 

Мэр пожелал юбиляршам крепкого здоровья, сил, много поводов для радости, 
благополучия в семье, передал поздравительные телеграммы от Президента 
 России.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Интерактивную 
карту запуска 

отопления можно 
найти по ссылке:
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

В этот документ входят многочислен-
ные показатели качества жизни населе-
ния, которых необходимо достигнуть к 
определённому сроку. Среди них, напри-
мер, среднегодовая численность населе-
ния, уровень производственного травма-
тизма, количество многодетных семей и 
многое другое.

- Изменения обусловлены тем, что нам 
надо привести в соответствие получен-

ные показатели. У нас с вами полностью 
есть отчётные данные по показателям с 
2021 по 2023 год. Поэтому нам надо было 
откорректировать индексы, которые за-
ложены у нас в стратегии, - подчеркнула 
руководитель аппарата  администрации 
города Наталья Бодякова. 

Проект решений будет вынесен на 
ноябрьскую сессию городского Совета и 
рассмотрен его депутатами.

Генеральный директор Президент-
ского фонда культурных инициатив Ро-
ман Карманов в ходе рабочего визита в 
наш регион посетил Белгородский госу-
дарственный центр народного творче-
ства, в котором выступил на пленарном 
заседании форума с участием обще-
ственных некоммерческих организаций 
области. Также он побывал в региональ-
ной общественной организации «Синяя 
птица» в Белгороде, детской школе ис-
кусств № 5 и Центре современного ис-
кусства «Быль» в Старом Осколе.

- Очень благодарен Роману Влади-
мировичу за то, что он приехал. С фон-
дом у нас очень давние добрые взаи-
моотношения. Нам оказывают большую 
поддержку, в том числе по методиче-
ской помощи: к примеру, как правильно 
оформлять заявки. Ведь жители Белго-
родской области сегодня предлагают 
очень много инициатив и активно полу-
чают федеральные средства на их во-
площение, - отметил губернатор Вячес-
лав Гладков.

Главным итогом рабочего визита Ро-
мана Карманова стало подписание со-
глашения между правительством Бел-
городской области и Президентским 
фондом культурных инициатив о сотруд-
ничестве и взаимодействии в сфере 
культуры, искусства и креативных (твор-
ческих) индустрий, а также торжествен-
ное открытие двух проектных офисов в 
Белгороде и Старом Осколе. 

- Наш регион на втором месте в стра-
не по количеству поданных заявок, на 
четвёртом месте в стране по всем пока-
зателям и на втором месте в ЦФО по ко-
личеству поддержанных грантов после 

Москвы. Важно, что мы сформировали 
правильный алгоритм работы и тира-
жируем опыт на муниципальном уров-
не. Так, в каждом районе и округе при 
управлениях культуры созданы проект-
ные офисы. Работу координируют два 
флагманских ресурсных центра. Мы и 
дальше будем совершенствовать систе-
му, стараться поддерживать все инициа-
тивы и помогать в их реализации, - под-
черкнул губернатор Вячеслав Гладков.

За три года от Белгородской обла-
сти на  конкурсы Президентского фон-
да культурных инициатив было подано 
3 957 тысяч заявок. Финансовую под-
держку на реализацию творческих про-
ектов получили 308 команд на общую 
сумму более 216 млн рублей.

ФОТО BELREGION.RU

 ► Батальон «БАРС-
Белгород» приступает 
к выполнению боевых 
заданий. 

В его задачи входит охрана особо важ-
ных объектов инфраструктуры, а также 
борьба с БПЛА и диверсионно-разведыва-
тельными группами, эвакуация населения, 
обеспечение режима контртеррористиче-
ской операции. 

Один за другим белгородцы, оставив 
свою работу, надевают камуфляж и броне-
жилет. Жители приграничья на себе и сво-
их родных прочувствовали последствия 
украинских атак. А какой же русский оста-
нется в стороне, когда его землю топчет 
оккупант. 

Сейчас Боевой Армейский Резерв 
Страны, или «БАРС-Белгород» получил 
полный комплект обмундирования. Всех 
ждёт месячный курс боевой и тактической 
подготовки. «Барсы» должны быть готовы 
ответить на любые действия врага. 

- Опытные инструкторы передают свой 
опыт и мастерство. Министерство оборо-
ны не пожалело средств для проведения 
занятий. Основной упор - тактическая, ог-
невая, инженерная подготовка и военная 
медицина. Очень большое внимание уде-
лено этим вопросам, - прокомментировал 
подготовительный этап начальник штаба 
первого стрелкового батальона бригады 
«БАРС-Белгород» с позывным «Дачник».

- Вступить в «БАРС» имеет право граж-
данин с категорией годности А. Могут это 
сделать и граждане, проживающие на тер-
ритории других областей. Они к нам сей-
час звонят в последнее время, мы их тоже 
принимаем, - рассказала временно испол-
няющая обязанности военного комиссара 
городского округа «Город Белгород» Еле-
на Бортникова. 

Одним из первых ряды отряда «БАРС-
Белгород» пополнил вице-губернатор 
Белгородской области Рустэм Зайнуллин. 
Сейчас мужчина - обычный рядовой. При-
знаётся, что такой статус его нисколько не 
смущает.

- С военным делом по роду своей служ-
бы сталкивался неоднократно, проходил 
курсы с соответствующими специалиста-
ми и с самообороной. Но надо это всё 
восстановить. Во-вторых, изнутри надо по-
нять весь процесс по организации работы 
«БАРСа», чтобы своими силами, знания-
ми помочь его дальнейшему правильно-
му функционированию, - считает Рустэм 
 Зайнуллин. 

Позже решение вступить в армейский 
резерв приняли ещё несколько чиновни-
ков. 

- Батальон выполняет очень сложные, 
ответственные задачи по охране объектов 
жизнеобеспечения, обеспечения режима 
КТО. Поэтому мы с коллегами приняли 
решение нести службу в данном подраз-
делении. Я думаю, многие возьмут с нас 
пример, и также будут нести службу в этом 
подразделении, - уверен заместитель гу-
бернатора области Александр Лоренц. 

В «БАРС» можно и женщинам. Пер-
вой в рядах батальона стала глава Крас-

ногвардейского района Галина Руденко. 
Повара, связисты и медики - особенно 
актуальные специальности для предста-
вительниц прекрасного пола. Последних 
очень ждут в сформированной бригаде 
скорой помощи. Опытом готовы делиться 
практикующие врачи.

- Работая на скорой помощи в отделе-
нии медицины катастроф, мы постоянно 
сталкиваемся с обстрелами в пригранич-
ных районах, спасаем жизни, - говорит 
фельдшер станции скорой медицинской 
помощи Белгородской области Павел Коз-
лов. 

Теперь Павел помогает наладить ме-
дицинскую службу в новом боевом форми-
ровании. Кстати, под руководством своего 
начальника - главного врача станции ско-
рой помощи Белгородской области.

- Я и раньше думал пойти на контракт, 
но министр здравоохранения меня не от-
пустил. Но поскольку теперь служить пред-
стоит здесь, на территории Белгородской 
области, во имя жителей области, он со 
спокойным сердцем отправил меня защи-
щать рубежи, - говорит Алексей Жиров. 

Задача Алексея Владимировича - орга-
низовать работу станции скорой помощи 
для белгородских «барсов» фактически 
с нуля, обучить бойцов навыкам первой 
помощи, тактической медицины, органи-
зовать амбулаторный приём и наладить 
взаимодействие с экстренными службами. 

Контракт с «БАРСом» заключил и Дми-
трий Холтин, клирик Николо-Иоасафовско-
го собора Белгорода. В батальоне отец 
Димитрий будет заниматься духовно-па-
стырской работой: проводить беседы с 
личным составом, совершать таинства 
причастия, крещения, покаяния. Митропо-
лит Белгородский и Старооскольский Ио-
анн благословил решение отца Димитрия. 

После завершения комплектования 
бригады добровольцы приступят к выпол-
нению специальных задач на территории 
региона.

По вопросу вступления в батальон мож-
но обращаться в военный комиссариат 
Белгорода по адресу: Белгородский прос-
пект, д. 69, тел. (4722) 27-65-42, 27-07-49.

ФОТО АНАСТАСИИ ИЛЬИНОЙ  
И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Новое качество жизни  ■ Слушания

 ► В администрации города прошли публичные слушания 
по рассмотрению проекта решения о внесении изменений 
в стратегию социально-экономического развития города 
Белгорода на период до 2030 года.

Творческий союз  ■ Сотрудничество

 ► Подписано соглашение между правительством 
Белгородской области и Президентским фондом 
культурных инициатив.

На защиту региона  ■ Время героев
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На конференции присутствовали депу-
таты городского Совета Лилия Рыжкова, 
Владислав Караханов и Юрий Шашнин. 
Прошедшая пятилетка оказалась беспре-
цедентной для работников жизнеобеспе-
чения: наш регион столкнулся с новыми 
вызовами.

- Мы никогда не жили в таких условиях. 
Сначала к нам пришёл коронавирус. Вы и 
работники наших предприятий, в масках 
и без масок, убирали, подметали, мыли, 
обрабатывали и всегда работали, - рас-
сказала председатель Белгородской об-
ластной организации Общероссийского 
профсоюза работников жизнеобеспече-
ния, первый заместитель председателя 
областной Думы Любовь Киреева. 

Не остановилась и организационная 
работа: за это время профсоюз провёл 
девять пленумов, хотя по нормам мог бы 
обойтись двумя. Активно развивалось 
спортивное направление. Члены профсо-
юзов принимали участие в спартакиадах, 
соревновались в лыжных гонках. 

- Этот профсоюз у нас наиболее рабо-
тоспособный. Он объединяет практически 
всех, кто связан с жилищно-коммуналь-
ным хозяйством. Это большая армия, 
больше 14 тысяч человек, - подчеркнул 

председатель областного объединения 
профсоюзов Николай Шаталов. 

Эти бойцы первыми выходят на ули-
цы после обстрелов. Их оружие - мётлы 
и молотки. А их сердца согревают тех, в 
чей дом постучала беда.

- Наши работники сегодня, независимо 
от того, день это или ночь, выходной или 
будни, вынуждены вместе со строителя-
ми приступать к восстановлению повреж-
дённого жилья, - рассказала директор 
управляющей компании РЭУ № 9, депу-
тат горсовета Лилия Рыжкова. 

На отчётной конференции делегаты 
представили результаты своей работы 
и поделились с коллегами полученным 
опытом. Лучшие были удостоены наград. 

Отметим, что вот уже два десятка лет 
Белгородский профсоюз жизнеобеспече-
ния возглавляет Любовь Киреева. Её не-
равнодушием и участием в делах даже 
самой малочисленной профсоюзной 
организации гордится каждый работник 
сферы ЖКХ. Её знают в лицо и не боят-
ся прийти к ней за советом или просьбой. 
Поэтому переизбрание Любови Петровны 
на новый срок ни для кого не стало не-
ожиданностью. 

ФОТО VK.COM/BELPROFSOUZ

С основными изменениями, кото-
рые предлагается внести в действую-
щий нормативный документ, ознакомил 
участников слушаний руководитель де-
партамента городского хозяйства мэрии 
Константин Радченко. Он отметил, что в 
подготовке проекта новой редакции Пра-
вил приняли участие практически все 
структурные подразделения городской 
администрации.

Народные избранники обратили вни-
мание разработчиков документа на во-
просы, которые не были ими учтены. 
Например, необходимо внести в Прави-
ла нормы по применению штукатурки на 
фасадах многоквартирных домов. Кроме 

того, отсутствуют требования по осве-
щению дворовых территорий при строи-
тельстве в Белгороде новых жилых ком-
плексов. Остаётся открытым вопрос об 
ответственности транспортировщиков 
ТКО за разлив фильтрата из кузова спец-
транспорта во дворах в летний период.

Все предложения, поступившие от 
депутатов, активистов, жителей города, 
принявших участие в публичных слуша-
ниях, занесли в протокол для дальней-
шей проработки с учётом действующего 
законодательства. Теперь проект доку-
мента рассмотрят на постоянных комис-
сиях Белгородского городского Совета.

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

Он возглавляет региональный штаб 
«Молодой Гвардии» и работает испол-
нительным секретарём городского от-
деления партии «Единая Россия». С на-
чала СВО Евгений Михайлюков со своей 
командой активно занимался доставкой 
гуманитарной помощи на фронт и в но-
вые регионы страны. 

«Для многих моё решение может по-
казаться неожиданным. Хочу сказать, 
что этот шаг не был спонтанным. Мысль 
о том, чтобы стать добровольцем, со-
зревала давно. Время пришло. Я подпи-
сал контракт и в ближайшие дни отправ-
ляюсь в зону боевых действий. Для меня 
это не просто гражданский долг. Всегда 
считал, что должен быть примером для 
молодёжи в своих делах и поступках», - 

написал на своей странице «ВКонтакте» 
Евгений Михайлюков.

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

Денис Перелыгин вместе с жильцами 
оценил качество ремонта кровли пяти-
этажки на ул. Привольной, 5. Замечаний 
к подрядчику по поводу качества проде-
ланной работы не поступило. 

Лидия Новакова и депутат областной 
Думы Юрий Дьячков присутствовали на 
общественной приёмке жилого дома на 
ул. Некрасова, 4. Здесь строители про-
извели замену инженерных систем элек-
троснабжения, холодного водоснабже-
ния и водоотведения, а также привели 
в порядок кровлю. В итоге собственники 
помещений, представитель подрядной 
организации и специалисты региональ-
ного управления Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ подписали акт при-
ёмки работ без замечаний.

Ирина Севостьянова участвовала в 
общественной приёмке здания на Граж-
данском проспекте, 5, в котором были 

капитально отремонтированы инженер-
ные системы и кровля. 

«На встрече обсудили пожелания жиль-
цов по устранению недостатков, которые 
выявлены в ходе приёмки. Надеемся, что 
эти предложения будут учтены подрядчи-
ком и недостатки устранены в ближайшее 
время. Жильцы выступили с инициатив-
ным предложением по проведению благо-
устройства дворовой территории», - рас-
сказала Ирина Севостьянова. 

На общественной приёмке дома на 
ул. Пушкина, 26 присутствовал депутат 
Владислав Караханов. Жалоб от жиль-
цов на качество выполненных в рамках 
капитального ремонта работ не было, но 
они указали на некачественную уборку 
строительного мусора из подвальных по-
мещений. Руководитель подрядной ор-
ганизации пообещал навести порядок в 
ближайшие дни.

Благоустройство - 
забота общая

 ■ Проект

 ► Депутаты Белгородского городского Совета приняли 
участие в публичных слушаниях по обсуждению проекта 
новой редакции «Правил благоустройства территории 
городского округа».

По зову сердца  ■ Добровольчество

 ► Депутат горсовета Евгений Михайлюков подписал контракт 
на прохождение воинской службы в зоне специальной 
военной операции.

Новые вызовы  ■ Профсоюзы

 ► В Белгородской области стартовала кампания отчётно-
выборных конференций профсоюзных организаций. Первым 
стал отраслевой профсоюз работников жизнеобеспечения. 

Оценку ставят 
собственники жилья

 ■ ЖКХ

 ► Депутаты горсовета продолжают принимать активное 
участие в общественной приёмке работ по капитальному 
ремонту многоквартирных домов.
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Капремонт здесь стартовал в марте, 
и новый облик школы уже начинает вы-
рисовываться. Здесь появятся несколь-
ко специализированных кабинетов для 
уроков химии, биологии, математики, 
3D-моделирования, черчения и других 
прикладных дисциплин. Ремонт и совре-
менное оборудование позволят сделать 
науки доступнее для школьников.

- Предполагается, что школа будет го-
товить будущих инженеров-проектировщи-
ков, тех, кто продолжит обучение в наших 
ведущих вузах, - рассказала директор шко-
лы Тамара Сбитнева. 

За более чем 40 лет это первое мас-
штабное обновление 39-й школы. Ди-
ректор лично контролирует ход ремонта. 
Подрядная организация трудится с опере-
жением сроков - работы выполнили уже на 
80 %. 

В помещениях первого этажа оштука-
туривают стены, выполняют стяжку пола. 
На втором и третьем этажах готовят ка-

бинеты к чистовой отделке. Параллельно 
специа листы благоустраивают прилегаю-
щую территорию - монтируют ливневую и 
самотечную канализации, обновляют си-
стему освещения, укладывают тротуарную 
плитку. Особое внимание уделяют вопросу 
безопасности.

- Укрытие находится рядом, на террито-
рии школы. Есть укрытие и в подвале. Оно 
тоже будет отремонтировано и приведено 
в соответствие с требованиями, - говорит 
начальник участка подрядной организации 
Иван Тищенко. 

Капитальный ремонт кардинально из-
менит учебное заведение не только вну-
три, но и снаружи. Фасад отделают метал-
локассетами с архитектурной подсветкой. 
На обновление школы из бюджетов раз-
личного уровня выделили около 330 млн 
рублей. Она вновь распахнёт двери для 
учеников и учителей уже в следующем 
учебном году.

Алина КОРЧАГИНА

Механики проверяют технику на ис-
правность, при необходимости проводят 
ремонт. Ведутся сварочные и малярные 
работы. На комбинированных дорожных 
машинах рабочие БГБ меняют обору-
дование на сезонное. С поливомоечной 
техники снимают цистерны, а вместо них 
устанавливают пескоразбрасыватели, а 
также щётки и отвалы. 

К выполнению уборочных работ уже 
подготовлено 70 % спецтехники. 

- Стоит задача к 23 октября полностью 
подготовить технику. Сейчас у нас есть 
45 единиц комбинированных машин для 
посыпки улично-дорожной сети, 26 трак-
торов, 17 самосвалов, которые будут 
участвовать в вывозе и уборке снега, и 
21 машина для посыпки и уборки тротуа-
ров, - рассказал заведующий гаражом 
ЭДС-1 МБУ «Белгорблагоустройство» 
Алексей Гаврилов. 

Также коммунальщики продолжают 
заготавливать песко-соляную смесь. Ра-
боты в самом разгаре. В настоящий мо-
мент на базе Белгорблагоустройства уже 
хранится свыше 25 тысяч тонн противого-
лолёдного материала. Всего планируется 
заготовить 28,5 тонны.

- Город растёт, появляются новые 
сложные участки. Поэтому в этом году 
смеси заготовлено на полторы тысячи 
тонн больше, - прокомментировал началь-
ник участка по заготовке ПСС МБУ «Бел-
горблагоустройство» Андрей Саульян. 

Чистой солью планируется обрабаты-
вать центр города и основные магистра-
ли. На сложных участках, где образуется 
толстый слой наледи, будут использо-
вать органический реагент. Для этих ра-
бот собираются задействовать 126 еди-
ниц спецтехники.

Денис СТРЕМОУСОВ

Планово-предупредительные работы 
идут на участке длинной в 1,5 километра. 

- Прошли уже порядка 800 метров. Оста-
лось где-то в пределах 300. Профилакти-
ческое мероприятие такого вида с привле-
чением специализированной техники мы 
применяем практически впервые. Техника 
не только упрощает процесс. Без неё не-
возможно осуществить задачу, - рассказал 
директор филиала «Белгородский» ГУП 
«Белоблводоканал» Александр Беспалов. 

Коллектор диаметром 500 миллимет-
ров промывают потоком воды под высо-
ким давлением. Это позволяет очистить 
трубопровод от сложных засоров. Кроме 
того, специалисты чистят и ремонтируют 
канализационные колодцы. Работа слож-
ная, поэтому самое главное - соблюдать 
технику безопасности.

- Перед тем как спуститься в колодец, 
работник с помощью специального при-

бора проверяет его на загазованность. 
Обязательно должен быть страховоч-
ный пояс. Сотрудника подстраховывают 
несколько человек, - подчеркнул мастер 
Алексей Крамаренко. 

Трубу прочищают, убирают песок, 
грязь, камни. Впрочем, там могут ока-
заться и неожиданные вещи. 

- Может и шапка туда попасть, и про-
сто тряпки. Приходится обращаться к 
жителям, чтобы как можно меньше бро-
сали отходы, не предназначенные для 
утилизации в канализационные сети, - 
говорит Александр Беспалов. 

 К ноябрю очистку коллектора на дан-
ном участке планируют завершить. Это 
должно повысить надёжность работы 
системы водоотведения для жителей 
центральной части города.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

В этом микрорайоне в основном про-
живают многодетные семьи. Комфортные 
и просторные дома здесь они получили 
бесплатно по инициативе губернатора 
области Вячеслава Гладкова. 

Строители выполнили основания под 
площадки, установили ограждение. По-
явилась система уличного освещения. На 
следующей неделе ожидается поставка 
оборудования для площадок. До конца 
октября уличные тренажёры и горки бу-
дут смонтированы. 

- В этом году, в Международный день 
защиты детей, с Вячеславом Владими-

ровичем Гладковым мы встречались с 
местными жителями. Тогда обсуждали 
развитие микрорайона. Один из озвучен-
ных вопросов - строительство детской и 
спортплощадки. Также решили рядом с 
игровой зоной установить небольшую 
сцену для маленьких талантов, которых 
очень много подрастает в семьях, - рас-
сказал мэр Белгорода Валентин Деми-
дов. 

Общая стоимость проекта составила 
порядка 7 млн рублей.

Наталья ИВАНОВА
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Морозы и заносы 
не страшны

 ■ Актуально

 ► Белгород готовится к зиме. Пока горожане морально 
настраиваются на холода, сотрудники Белгорблагоустройства 
уже начали готовить коммунальную технику, чтобы 
при первой же непогоде дать отпор стихии.
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Гарантия надёжности  ■ ЖКХ

 ► Специалисты белгородского водоканала продолжают 
промывку самотечного канализационного коллектора 
на улице Победы от проспекта Богдана Хмельницкого 
до улицы Белгородского полка.

 ■ Благоустройство

Для детей и спортсменов
 ► В Белгороде идёт строительство площадок для игр 

и спортивных занятий в Дачном переулке.

Взгляд в будущее  ■ Капремонт

 ► Школа № 39 скоро сможет претендовать на звание одной 
из самых функциональных и необычных в городе.
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Город и горожане

В конкурсную комиссию были представлены заяв-
ки на участие. В понедельник на своём заседании она 
отобрала девять участковых, которые примут участие 
в конкурсе. А в среду в группе «Белгород-медиа» в 
социальной сети «ВКонтакте» стартовало народное 
голосование, на основании которого и будут названы 
три победителя - обладателя первого, второго и тре-
тьего места.

Знакомим с участниками конкурса:
1. Евгений Шевелёв - лейтенант полиции. Место 

службы: отдел полиции № 2 управления Министер-
ства внутренних дел РФ по г. Белгороду Белгородской 
области. Стаж в органах внутренних дел - 2,5 года; в 
должности - с мая 2024 года. Обслуживает админи-
стративный участок с населением 3148 человек.

2. Ирина Архипова - старший лейтенант полиции. 
Место службы: ОП-1 УМВД России по г. Белгороду. 
Стаж в органах внутренних дел - 7 лет; в должности - 
2 года. Обслуживает административный 
участок № 128 с населением 5100 человек.

3. Роман Колесников - старший лейте-
нант полиции. Место службы: ОП-1 УМВД 
России по г. Белгороду. Стаж в органах 
внутренних дел - 4 года, в должности - 4 
года. Обслуживает административный 
участок № 136 с населением 4500 человек.

4. Иван Крылов - старший лейтенант 
полиции. Место службы: ОП-1 УМВД Рос-
сии по г. Белгороду. Стаж в органах вну-
тренних дел - 5 лет, в должности - 5 лет. 
Обслуживает административный участок 
№ 147 с населением 4200 человек.

5. Александр Лыков - майор полиции. 
Место службы: управление Министерства 

внутренних дел РФ по г. Белгороду Белгородской 
области. Стаж в органах внутренних дел - 15 лет, в 
должности - 15 лет. Обслуживает административный 
участок с населением 2829 человек.

6. Николай Муленко - старший лейтенант поли-
ции. Место службы: отдел полиции № 3 управления 
Министерства внутренних дел РФ по г. Белгороду 
Белгородской области. Стаж в органах внутренних 
дел - 10 лет, в должности - 2 года. Обслуживает 
 административный участок с населением 3158 чело-
век.

7. Даниил Овчаров - старший лейтенант поли-
ции. Место службы: отдел полиции № 2 управления 
Министерства внутренних дел РФ по г. Белгороду 
Белгородской области. Стаж в органах внутрен-
них дел - 8 лет, в должности - 3 года. Обслуживает 
 административный участок с населением 3255 чело-
век.

8. Святослав Паферов - майор поли-
ции. Место службы: отдел полиции № 3 
управления Министерства внутренних дел 
РФ по г. Белгороду Белгородской области. 
Стаж в органах внутренних дел - 10 лет, 
в должности - 5 лет. Обслуживает адми-
нистративный участок с населением 3255 
человек.

9. Юлия Долгая - старший лейтенант 
полиции. Место службы: отдел полиции 
№ 2 управления Министерства внутрен-
них дел РФ по г. Белгороду Белгородской 
области. Стаж в органах внутренних дел - 
8 лет, в должности - 3 года. Обслуживает 
административный участок с населением 
2948 человек.

Александр Леонидович - дорожник 
во втором поколении. Его отец, Леонид 
Фёдорович, проработал в дорожной ре-
монтно-строительной организации всю 
свою жизнь. Первое высшее образование 
Александр Плотников получил в БГТУ им. 
В.Г. Шухова по специальности «подъём-
но-транспортные, строительные, дорож-
ные машины и оборудование». Молодого 
специалиста приняли на работу механи-
ком в государственное унитарное дорож-
ное ремонтно-строительное предприя-
тие «Яковлевское». Там и проявилась 
преемственность поколений. Выбор был 
сделан. В альма-матер Александр Леони-
дович снова прошёл обучение, теперь на 
кафедре «Строительство автомобильных 
дорог и аэродромов». 

- Я отлично понимал, что в любое вре-
мя года большую часть рабочего дня при-
дётся проводить под открытым небом. Но 
охота пуще неволи. В результате поднял-
ся по карьерной лестнице до начальника 
участка. Последние одиннадцать лет ра-
ботаю в компании «Белгороддорстрой» в 
качестве начальника обособленного про-
изводственного подразделения. В моём 
территориальном ведении около 350 ки-
лометров дорожной сети, которая год от 
года растёт, - рассказал Александр Плот-
ников.

Под началом руководителя участка - 
обширный парк техники и десятки сотруд-
ников. Летом они занимаются дорожным 
строительством и капитальным ремонтом 
транспортных магистралей, а зимой - под-
держанием дорожной сети в надлежащем 
состоянии и ямочным ремонтом проезжей 
части. Сидеть сложа руки дорожникам ни-
когда не приходится.

- Костяк трудового коллектива произ-
водственного участка сложился. Средний 
возраст прорабов и мастеров у нас со-

ставляет немногим более 35 лет. В основ-
ном это выпускники БГТУ им. В.Г. Шухова, 
которые уже приобрели определённый 
производственный опыт. Приходит к нам 
и молодёжь. В основном молодые специа-
листы работают в производственно-тех-
ническом отделе. Ребята перспективные. 
Порой они предлагают нестандартные 
решения вместо того, чтобы действовать 
по устоявшимся шаблонам. Думаю, из них 
могут получиться хорошие специалисты, - 
отметил Александр Леонидович.

За четверть века трудовой деятельно-
сти Александра Плотникова в сфере до-
рожного хозяйства многое изменилось - 
технологии и материалы, оборудование и 
критерии качества. Другим стал сам под-
ход к дорожному строительству. 

Автомагистрали создаются с учётом 
интенсивности движения автотранспорта 
и грузоподъёмности машин, безопасно-
сти и долговечности дорожного полотна. 
В расчёт берутся освещённость дороги и 
уровень её благоустройства. 

В настоящее время работники произ-
водственного участка под руководством 
Александра Плотникова успешно реали-
зуют первый этап масштабной реконструк-
ции автодороги «Спутник» - ул. Сумская - 
ул. Чичерина - Ротонда. К производству 
работ приступили в мае. Согласно проект-
ной документации им предстояло убрать 
кольцевую развязку у промышленного 
парка «Северный» и сделать на её ме-
сте регулируемый светофорами пере-
крёсток, тем самым увеличив пропуск-
ную способность. Кроме того, надо было 
расширить до трёх полос участок между 
новым перекрёстком и кольцевой развяз-
кой на Ротонде. Это позволяет разгрузить 
транспортный поток на выезде из посёлка 
Северный, где намечается ввод в эксплу-
атацию очередного жилого комплекса.

- Этот объект дорожного строитель-
ства является одним из наиболее слож-
ных проектов, с которыми мне пришлось 
сталкиваться, - признался Александр 
Плотников. 

Работы проводились без перекрытия 
движения транспорта. Для уменьшения 
заторов пришлось трудиться в ночное 
время, а также искать различные нестан-
дартные технологические решения. На-
пример, делать временные проезды. Для 
сокращения сроков строительства рабо-
ты велись без выходных дней. В среднем 
было задействовано до двенадцати еди-
ниц техники и более десяти дорожных ра-
бочих. Негативно влияла на реализацию 
проекта и оперативная обстановка в ре-
гионе. Для обеспечения безопасности со-
трудников на стройплощадке были уста-
новлены несколько бетонных укрытий. 
Люди уходили в них в случае объявления 
воздушной тревоги. 

Несмотря на все эти трудности, рабо-
ты близятся к завершению. На участке 
протяжённостью около семисот метров 
выполнена дорожная одежда общей тол-
щиной около одного метра. Она включает 
в себя песок, гравий, асфальтогранулят, 
а также три слоя асфальтобетона на по-

лимерно-битумных вяжущих составах. 
Это обеспечивает высокие эксплуатаци-
онные свойства дорожного покрытия и 
его большую долговечность. Сейчас ра-
ботники участка занимаются прокладкой 
сети ливневой канализации вдоль рекон-
струированного участка трассы и благо-
устройством прилегающей территории. 
Объект будет сдан в эксплуатацию в ноя-
бре текущего года.

Работа занимает в жизни Александра 
Леонидовича много времени, но к этому с 
пониманием относятся члены его семьи - 
супруга Евгения Николаевна и два сына. 
Мы поинтересовались, продолжат ли его 
наследники славную династию белгород-
ских дорожников.

- Старший сын Никита выбрал другой 
вид деятельности. Он учится в ординату-
ре в Российском центре научной хирур-
гии имени академика Б.В. Петровского 
по специальности «кардиохирургия». Вся 
надежда на младшего сына. Арсений 
пока учится в школе и с выбором будущей 
профессии ещё не определился, - с улыб-
кой ответил Александр Плотников.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Дорога длиною в жизнь  ■ Человек и его дело

 ► В нашей стране в третье воскресенье октября 
отмечается День работников дорожного хозяйства. 
Это профессиональный праздник людей, которые своим 
трудом обеспечивают бесперебойное и безопасное 
автотранспортное сообщение. Один из них - начальник 
обособленного участка компании «Белгороддорстрой» 
Александр Плотников.

Голосование открыто  ■ Конкурс

Д. Овчаров.

Р. Колесников.

Н. Муленко.

И. Архипова.

А. Лыков.

Е. Шевелёв.

И. Крылов.

Ю. Долгая.С. Паферов.

Чтобы принять 
участие 

в голосовании, 
перейдите 
по ссылке:

 ► Стартовал ежегодный конкурс на звание «Лучший участковый 
уполномоченный полиции города Белгорода». 

Голосование за лучшего участкового завершится 23 октября 
в 12.00. Его результаты будут опубликованы в следующем но-
мере газеты, а также на сайте belnovosti.ru и в группе «Белго-
род-медиа» в социальной сети «ВКонтакте».
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Общество

В гостях у ребят побывал Николай Дят-
лов - член экипажа первой атомной подвод-
ной лодки К-3 «Ленинский комсомол». 

- Цель таких встреч - привить молодёжи 
патриотизм, любовь к Родине, чтобы глав-
ным словом для них было слово Отчизна, - 
уверен ветеран. 

С 1974 по 1977 годы Николай Иванович 
выполнял боевые задачи в минно-торпед-
ной части подводной лодки. В Белгород-
ской области мужчина - единственный, 
кто на личном опыте может рассказать о 
службе на легендарном «Ленинском ком-
сомоле». 

Тема урока выбрана неслучайно. Каде-
ты познают военно-морское дело с первого 
класса. И многие из школьников уже опре-
делились с выбором будущей профессии.

- Планирую связать жизнь с этим на-
правлением. Продолжить учиться в воен-
ном или морском училище, - говорит вось-
миклассник Михаил Кулабухов. 

- Я оканчивал училище подводного 
плавания, - рассказывает преподаватель 
технологии Владимир Астапов, - поэтому 
знаю, что подводная лодка является ме-
стом, где многие важные человеческие ка-
чества проявляются наиболее ярко. 

Есть в школе и музей мореплавания. 
Пять лет назад во главе с Владимиром 
Александровичем его создавали недавние 
выпускники, восемь из которых уже стали 
военными офицерами. Так что школьни-
кам есть на кого равняться.

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Уже третий год они собираются триж-
ды в неделю, чтобы вместе с бойцами 
приблизить нашу победу.

- Я много лет занимаюсь волонтёр-
ской работой. Так как я жена офицера 
Советской армии, то немножко участво-
вала уже в такой жизни. Теперь пережи-
ваю за наших ребят, - говорит волонтёр 
Вера Евстафьева. 

Вера Викторовна работала педагогом 
дополнительного образования. Препо-
давала своим ученикам швейное дело. И 
даже после выхода на заслуженный от-
дых продолжает трудиться на этой ниве.

- Мы шьём трусы для участников спе-
циальной военной операции. Женщины 
приносят ткань, у кого есть. Если нет, то 
покупаем. Дело найдётся всем: нужно и 
раскроить, и пошить, и прогладить обя-
зательно, - делится она. 

Добровольцы со стажем с большой 
любовью и иногда слезами на глазах 
шьют бельё, пишут письма на фронт, 
плетут маскировочные сети.

- Когда вяжем сети, думаем о хоро-
шем, читаем молитвы. Чтобы наши сети 
были с добром, с настроением. И что-
бы у наших защитников было тепло на 

душе. Они должны чувствовать, что всё 
будет хорошо, и мы их ждём с  победой 
и здоровыми, - говорит Валентина 
 Спицына.

- Носочки вяжем, - показывает чем 
занимается Галина Нархова. - Зима уже 
скоро. Нужно, чтобы ноги были в тепле. 

Даже не зная, кому достанется именно 
эта пара носков, волонтёры заботятся о 
солдатах, словно о своих родных людях. 

- Разве можно быть в стороне, когда 
беда пришла? Конечно, нет. Мы должны 
помогать, там наши дети, наши внуки, 
наши отцы и братья, - уверена Галина 
Нархова. 

- Мы их любим всех, поэтому волну-
емся. А сколько у нас женщин, которые, 
помимо того, что вяжут сети, ещё шьют, 

пекут и всё это отправляют ребятам на 
передовую, - подхватывает Светлана 
Кортюкова. 

Сегодня в дружной команде серебря-
ных волонтёров уже 1371 человек, сре-
ди которых 167 из Белгорода. И с каж-
дым днём их ряды только растут.

- Когда приглашаешь, говоришь: «Де-
вочки, надо сделать вот это, сшить или 
собрать». И все с удовольствием всё 
приносят, собирают, сами шьют и вяжут. 
Иначе и быть не может, - говорит о сво-
ей команде председатель региональной 
общественной организации «Серебря-
ные волонтёры Белгородчины» Лидия 
Жиленкова. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Нуждающихся обеспечивают вещами 
первой необходимости, в числе которых 
комплекты белья, одеяла, подушки, набо-
ры бытовой химии.

- На данный момент мы людей оде-
ваем на зиму. Стараемся к каждому под-
ходить индивидуально, узнаём у каждого 
размеры, предпочтения, кто что носит, и 
стараемся подобрать именно ту одежду, 
которая будет людям удобна, - рассказы-
вает руководитель общественной органи-
зации «Святое Белогорье против детско-
го рака» Евгения Кондратюк. 

Нина Плёхова до последнего времени 
жила в родной Щетиновке. Однако из-за 

резкого обострения оперативной обста-
новки всё же решила уехать.

- Деревню всю спалили. Дроны гоня-
лись за машинами. И нас решили эвакуи-
ровать. В чём были, в том и прибежали, 
уже холодно, не во что одеться. Вот нам 
помогают, спасибо. Дали куртку, сапоги, 

футболки, носки, чтоб не замерзли, - го-
ворит женщина. 

Также здесь можно получить еди-
новременный продуктовый набор. В его 
состав входят крупы, консервы, сахар, 
подсолнечное масло, молоко и печенье. 
Такого набора хватит примерно на месяц.

Помощь выдают, исходя из потребно-
стей отдельной семьи или человека. Полу-
чить её можно по будням по адресу: г. Бел-
город, улица Архиерейская, дом 8, с 9 утра 
до 7 часов вечера.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Не оставаться в стороне  ■ Время героев

Согреть и поддержать  ■ Милосердие

 ► Общественная 
организация «Святое 
Белогорье против 
детского рака» 
продолжает помогать 
жителям приграничья, 
покинувшим свои дома.

На личном примере  ■ Образование

 ► В кадетском классе сорок первой белгородской школы 
прошёл Урок мужества.

 ► С первых дней специальной военной операции 
серебряные волонтёры Белгородчины помогают нашим 
защитникам. 
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В этом году праздничный день при-
шёлся на понедельник, но, начиная ещё с 
выходных, юноши и девушки из Белгород-
ского регионального отделения Всероссий-
ского общественного движения «Волонтё-
ры Победы» раздавали на улицах города 
ленточки в цветах флага нашего региона и 
рассказывали прохожим о символике.

В образовательных учреждениях 
прошли мероприятия, посвящённые это-
му празднику. В детсаду № 15 «Дружная 
семейка» дети узнали, что флаг Белго-
родской области был принят в мае 2000 
года. Синий крест разделяет его на четыре 
равные части: белого, зелёного, красного 
и чёрного цветов. На белом фоне распо-
лагается герб региона. Белый цвет симво-
лизирует богатые залежи и производство 
мела, молока и сахара, зелёный - изоби-
лие и плодородие земли, чёрный - богат-
ство чернозёма и недр области, красный - 
кровь, пролитую защитниками Отечества 
на белгородских рубежах, начиная с XVI 
века. В группе № 15 «Затейники» знания 
закрепили путём изготовления своими ру-
ками маленького макета символа региона.

- Этот праздник вызывает чувство гор-
дости за родной край и талантливых со-
отечественников. Мы любим свою малую 
родину, чтим память и подвиги предков и 
считаем своим долгом оберегать честь на-
шего белгородского флага - отметила вос-
питатель группы Ольга Попова.

А в здании городской администрации о 
символе нашей истории, традиций и дости-
жений рассказывали школьникам. Здесь в 
торжественной обстановке вручали пер-
вые паспорта.

- Сегодня в вашей жизни очень ответ-
ственный день. Вы получаете главный 
документ гражданина - паспорт. Он симво-
лизирует и ваши права, и вашу ответствен-
ность, которую вы на себя с этого момента 
берёте, - подчеркнул мэр Белгорода Ва-
лентин Демидов.

Полноценными гражданами Российской 
Федерации в такой важный для нашего 
региона день стали ребята, отличившиеся 
успехами в учёбе, спорте, общественной 
деятельности. Елена Боровских, напри-

мер, занимается художественной гимна-
стикой, является кандидатом в мастера 
спорта.

- Получить паспорт - это большая честь, 
так как ты становишься гражданином Рос-
сийской Федерации и должен соблюдать 
все права и обязанности своей страны, - 
считает новоиспечённая гражданка Рос-
сии.

- Очень ответственный, очень запоми-
нающийся день, торжественный. Первый 
шаг во взрослую жизнь. Сегодня я получил 
паспорт - документ, который удостоверяет 
мою личность, так скажем. Теперь я сам 
за всё отвечаю, за все поступки. Вместе 
с паспортом я получил ответственность, - 
подтверждает другой юный гражданин - 
 Сергей Солодилов.

Для родителей это тоже важное собы-
тие. Их дети стали на шаг ближе к само-
стоятельной жизни. И им этот день тоже 
запомнится надолго.

- Это не просто пойти в паспортный стол 
и получить документ, а это именно принять 
участие в торжестве, где и небольшой кон-
церт, и поздравление мэра, и все детки та-
кие нарядные. Очень волнительно, потому 
что они взрослеют, причём очень быстро. 
Сегодня, сидя здесь, я вспоминала садик. 
А потом оно как-то так пошло-пошло. И вот 
он выходит на сцену, а я думаю: боже, уже 
паспорт, - поделилась мама одного из ре-
бят - Ольга Ковалёва.

- Дочь стала взрослей, получила такой 
важный жизненный документ, первый в 
своей жизни. Но, не смотря на то, что она 
повзрослела, мы будем оберегать нашего 
маленького ребёнка, - призналась другая 
мама - Яна Бобровских.

А пока мамы запоминали каждое мгно-
вение торжественного события, дети се-
рьёзно и ответственно внимали словам 
напутствия: «Наступает новое время - вре-
мя воплощения мечты, время созидания и 
перемен. И в ваших, теперь уже взрослых, 
руках светлое и прекрасное будущее на-
шей Родины».

Дарья ГАВРОНСКАЯ, 
Марина МИНДОЛИНА

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ОЛЬГИ ПОПОВОЙ

Символ изобилия и доблести
 ► В Белгороде прошли мероприятия, посвящённые Дню 

флага Белгородской области, который ежегодно отмечается 
14 октября.
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Наш герой впервые помог раненому 
совёнку 16 лет назад, после чего начал 
заниматься этим систематически и сей-
час это для него уже не просто хобби.

- Каждый сходит с ума по-своему, 
кто-то собирает марки, кто-то рыбачит, 
а я увлекаюсь птицами, - улыбается 
 Валерий. 

На сегодняшний день он ухаживает 
за 21-м крылатым хищником. Чистота 
клеток с птицами и территории, где они 
обитают, впечатляет. У каждого под-
опечного есть имя и к каждому найден 
свой подход, ведь эти питомцы - с ха-
рактером. Здесь живут сова болотная 
Филимон - первый хищник, спасённый 
Валерием, и лунь болотный Лёха, кото-
рый сейчас отправлен в Переславль-За-
лесский, в питомник для создания пары, 
неясыти Буся и Рыжий, сычи домовые 
Павлуша и Семён, коршун Костя, орлан-
белохвост Яша, а ещё канюк, пустельга и 
ястребы, один из которых потерял глаз и 
гордо зовётся Кутузов.

Получается вылечить не всех, кто 
попадает в руки, потому что порой по-
вреждения слишком серьёзны. В 90 % 
случаев это переломы крыльев, и если 
птица вновь не полетит, то обратно в 
природную среду её не выпустят, ведь 
там она просто погибнет. С начала СВО 
изменились и травмы у пернатых дру-
зей. Появились пациенты с контузией, 
особенно этим летом было много таких, 
когда птица целая, здоровая, но от удара 
взрывной волной оказывается в недее-
способном состоянии. 

В семье нашего героя никто и никогда 
не был связан с разведением птиц, орни-
тологией или ветеринарией. По профес-
сии Валерий - водитель. И своё увлечение 
он объясняет просто - заинтересовался. 
С появлением первого подопечного Фи-
лимона он начал читать литературу и с 

головой погрузился в самообразователь-
ный процесс. Позже он создал страни-
цу «ВКонтакте», и о нём стали узнавать 
люди, которые и сейчас везут ему постра-
давших птиц. Он смотрит на состояние 
пациента и, если нужна более серьёзная 
помощь, обращается в клинику. 

В Белгороде только в одном месте за-
нимаются помощью птицам и лишь один 
ветеринар отозвался на просьбу нашего 
героя. 

- Ведь кошку и собаку проще вылечить, 
везде пожимали плечами и не знали, что 
делать, - делится Валерий. 

А в этой клинике бесплатно оперируют 
и вместе с орнитологом-любителем каж-
дый раз узнают для себя что-то новое. 

- Им тоже интересно и негде взять та-
кой опыт, связанный с лечением хищных 
птиц, ну и доброе дело делают люди - это 
важно, - резюмирует наш герой.

Валерий поддерживает связь с орни-
тологом из Белгородского зоопарка. Туда 
запрещено брать птиц из дикой природы, 
поэтому его сотрудники могут помочь 
только консультацией. Но и это значит 
многое. Самое сложное с такими питом-
цами - это питание. «Голое» мясо птицам 
давать нельзя, в основном это мыши, 
цыплята - это всё очень дорого. И тут на 
помощь приходят неравнодушные люди, 
например, общество защиты животных 
«Преданность» из Белгорода. 

Спрашиваем у нашего героя: «А что 
если кто-то попросит забрать к себе пти-
цу, отдадите?».

- Сначала посмотрю условия содержа-
ния и возможности обеспечить питанием. 
Поговорю с человеком. Но желающих за-
брать, а не отдать было всего двое, - при-
знаётся Валерий. - И, конечно, если чело-
век живёт в квартире, то это однозначно 
не вариант. 

Встречались и недобросовестные 
люди. Однажды Валерию привезли ра-
неную сову и предложили её выкупить. 
Да и в интернете часто появляются объ-
явления о продаже хищных птиц. Наш 
орнитолог-любитель мониторит ситуа-
цию и сразу сообщает в компетентные 
органы. Ведь торговать дикими живот-
ными незаконно.

О Парфёнове знают не только в Белго-
родской области, птиц к нему привозили 
из Липецка и из Пензы. Не везде есть та-
кие приюты. Заниматься выхаживанием 
диких птиц непросто, необходимо соблю-
дать условия содержания, санитарные 
требования, обеспечивать питание и ве-
теринарное обслуживание, а ещё полу-
чить разрешение Экоохотнадзора и про-
ходить ежегодные проверки.

На прощание специально для читате-
лей «Нашего Белгорода» Валерий Пар-
фёнов дал несколько советов:

1. Если вы подобрали хищную птицу, 
и она от страха когтями вцепилась вам в 

руку, не пытайтесь освободиться от ког-
тей. Хищник может проткнуть кожу и мяг-
кие ткани до кости. Просто подождите, 
птица сама вас отпустит.

2. Если в лесу вы обнаружили слётка 
(молодая птица, только что начавшая вы-
летать из гнезда. - Прим. авт.), лучше его 
не трогать. Мать птенца всё равно его до-
кормит. 

3. А вот в условиях города птенца мо-
гут заклевать вороны или съесть кошки. 
Если его мамы рядом нет, нужно забрать 
найдёныша и обратиться к специалисту.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ВАЛЕРИЯ ПАРФЁНОВА

Защитник пернатых хищников

Валерий с ястребом-тетеревятником Машей.

Коршун Костя.

Лунь болотный Лёха.

Неясыть длиннохвостая Буся. Сыч домовой Семён. Сыч домовой Павлуша.

Сова болотная Филимон и неясыть обык-
новенная Рыжий.

Орлан-белохвост Яша.

 ► Белгородец Валерий Парфёнов на момент нашей 
с ним встречи спас более 60 птиц и выпустил их на волю.
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С глубоким прискорбием сообщаем, что 11 октября 2024 года ушёл из жизни 
БЕЗБЕНКО АНАТОЛИЙ ИВАНОВИЧ, 

родившийся 15 августа 1946 года.
Анатолий Иванович был человеком, которого уважали за его доброту, ответ-

ственность и мудрость. Он начал свою трудовую деятельность на заводе им. Ма-
лышева и посвятил большую часть своей жизни работе в ПО «Сокол», где прошёл 
путь от инженера до начальника конструкторского отдела. Анатолий Иванович про-
явил себя как талантливый изобретатель и рационализатор, внедряя новаторские 
идеи и улучшая производственные процессы. Его уважительный взвешенный под-
ход и лидерские качества позволили ему также стать парторгом на предприятии.

В дальнейшем его карьера продолжилась в администрации Белгородской обла-
сти, где он занимал должность начальника отдела промышленности, а также руково-
дил заводом «Фрез». На посту исполнительного директора «Союза промышленников 
и предпринимателей Белгородской области» Анатолий Иванович внёс значительный 
вклад в развитие региона, за что был удостоен звания ветерана труда.

Его человечность и стремление помочь другим выделяли его среди коллег и дру-
зей. Анатолий Иванович оставил после себя наследие, наполненное добрыми дела-
ми и воспоминаниями, которые будут жить в сердцах всех, кто имел честь знать его.

РОДНЫЕ И БЛИЗКИЕ.

1. Семейная ипотека по ставке 6 % на 
покупку квартиры в новостройке или 
строительство индивидуального жило-
го дома продлена до 2030 года. 

Программа распространяется на семьи 
с детьми, где есть хотя бы один ребёнок в 
возрасте до 6 лет. Ставка по программе со-
ставит 6 %. Воспользоваться программой 
на приобретение жилья в новостройках 
также могут семьи, проживающие в малых 
городах численностью до 50 тысяч чело-
век и имеющие двух несовершеннолетних 
детей; проживающие в регионах с низким 
объёмом строительства или проживаю-
щие в регионах, имеющих индивидуаль-
ные программы развития, имеющие двух 
несовершеннолетних детей; с ребёнком-
инвалидом. 

При этом строительство индивидуаль-
ного дома или его приобретение для дан-
ной категории граждан доступно по всей 
территории России, но только в рамках 
Федерального закона от 30.12.2004 № 214-
ФЗ «Об участии в долевом строительстве 
многоквартирных домов и иных объектов 
недвижимости и о внесении изменений в 
некоторые законодательные акты Россий-
ской Федерации» или договора подряда 
и обязательно с открытием эскроу-счёта. 
Льготный кредит можно оформить только 
один раз, при этом учитываются ранее вы-
данные льготные ипотечные кредиты. 

2. Дети-инвалиды и инвалиды с 
детства, родители которых являют-
ся погибшими (умершими) участника-
ми боевых действий, смогут получать 
двойную пенсию.

Федеральным законом от 13.07.2024 
№ 184-ФЗ «О внесении изменений в ста-
тьи 7 и 37 Закона Российской Федерации 
«О пенсионном обеспечении лиц, про-
ходивших военную службу, службу в ор-
ганах внутренних дел, Государственной 
противопожарной службе, органах по кон-
тролю за оборотом наркотических средств 
и психотропных веществ, учреждениях и 
органах уголовно-исполнительной систе-
мы, войсках национальной гвардии Рос-
сийской Федерации, органах принудитель-
ного исполнения Российской Федерации, и 
их семей» и статью 3 Федерального закона 
«О государственном пенсионном обеспе-
чении в Российской Федерации» установ-
лено, что двойная пенсия полагается де-
тям-инвалидам и инвалидам с детства I и II 
групп, которые являются детьми лиц, ука-
занных в статье 1 Закона РФ от 12.02.1993 
№ 4468-1, погибших (умерших) вследствие 
причин, перечисленных в пункте «а» ста-
тьи 21 указанного Закона (за исключением 
случаев, когда смерть этих лиц наступила в 
результате их противоправных действий).

Таким детям-инвалидам могут устанав-
ливаться пенсия по случаю потери кор-
мильца и социальная пенсия по инвалид-
ности, а инвалидам с детства - пенсия по 
случаю потери кормильца и социальная 
пенсия по инвалидности или страховая 

пенсия по инвалидности, либо страховая 
пенсия по старости.

Федеральный закон вступил в силу 
13.07.2024.

3. С 2025 года увеличатся стандарт-
ные налоговые вычеты на детей.

Согласно Федеральному закону от 
12.07.2024 № 176-ФЗ «О внесении измене-
ний в части первую и вторую Налогового 
кодекса Российской Федерации, отдель-
ные законодательные акты Российской 
Федерации и признании утратившими силу 
отдельных положений законодательных 
актов Российской Федерации» с 1 января 
2025 года увеличится стандартный вычет 
на второго и последующих детей и лимит 
доходов, до которого он предоставляется. 
Теперь вычет на второго ребёнка составит 
2 800 руб. (вместо 1 400 руб.), на третьего 
и каждого последующего - 6 000 руб. (вме-
сто 3 000 руб.). Также с 6 000 руб. до 12 000 
руб. увеличен стандартный налоговый вы-
чет на каждого ребёнка-инвалида в возрас-
те до 18 лет. Эта же мера действует для 
учащихся очной формы обучения, аспи-
рантов, ординаторов, интернов, студентов 
в возрасте до 24 лет, если они являются 
инвалидами I или II группы.

Увеличен размер дохода, до достиже-
ния которого предоставляются стандарт-
ные налоговые вычеты на детей: вместо 
350 000 руб. теперь он составит 450 000 
руб.

С 1 января 2025 года стандартный на-
логовый вычет на детей предоставляет-
ся налоговым агентом (работодателем 
налогоплательщика) автоматически при 
наличии соответствующих сведений. За-
явление подавать для этого не требуется. 
Если налогоплательщик впервые получает 
такой вычет, то предоставляет документы, 
подтверждающие право на него.

Также вводится новый вычет в разме-
ре 18 000 рублей за год для лиц, которые 
выполнили нормативы испытаний (тестов) 
Всероссийского физкультурно-спортивно-
го комплекса «Готов к труду и обороне» со-
гласно возрастной группе и были награж-
дены знаком отличия. Он предоставляется 
за год, когда произошло такое награжде-
ние или его подтверждение, если гражда-
нин в соответствующем календарном году 
прошёл диспансеризацию.

Яна НИКОЛАЕВА,
помощник прокурора г. Белгорода

«В рамках VIII регионального книжного 
фестиваля «Белогорье» в Белгородской 
государственной универсальной научной 
библиотеке проходила всероссийская 
встреча с символическим названием «Луч-
шая дорога нашей жизни», посвящённая 
полувековому юбилею Байкало-Амурской 
магистрали. Об этом мероприятии, со-
бравшем вместе ветеранов-белгородцев, 
которые возводили легендарную маги-
страль ХХ века, а также историков, поэтов, 
студентов, рассказывал на своих страни-
цах «Наш Белгород». А 9 октября о нём 
написала газета «Профсоюзная жизнь», 
которая издаётся для 55500 тысяч сотруд-
ников Дальневосточной железной дороги. 
Эта магистраль обслуживает Хабаровский 
и Приморские края, Амурскую, Сахалин-
скую, Еврейскую автономную области и 
Республику Саха (Якутия).

Нам приятно внимание и к городу, ко-
торый стал для нас родным, и к нашей 
организации. В публикации отметили, 
что Белгородское региональное отделе-
ние «Бамовского содружества» - одно из 
крупнейших в стране. В нашей организа-
ции более 600 человек, строивших до-
рогу к океану, и численность её растёт. 
К нам присоединяются жители области, 
молодые годы которых прошли на леген-
дарном БАМе. А благодаря средствам 
массовой информации они узнают, что 
есть «Бамовское содружество», которое 
хранит память о том времени и людях. 
Этот год для нас юбилейный, и меропри-
ятия, посвящённые 50-летию железной 
дороги, продолжаются.

Валерий КОНАРЕВ». 
ФОТО ИЗ АРХИВА АВТОРА

Налогом облагается не сама сумма 
вклада, а только начисленные на него 
проценты, сумма которых превышает 
произведение 1 млн рублей и максималь-
ной ключевой ставки Банка России, дей-
ствующей на первое число каждого меся-
ца в течение календарного года.

Таким образом, налогом будет обла-
гаться только сумма процентов по всем 
вкладам гражданина за 2023 год, кото-
рая превышает 150 тыс. рублей. С сум-
мы сверх этого лимита необходимо будет 
оплатить налог по ставке 13 % или 15 %, 
если годовой доход физлица превышает 
5 млн рублей. Если у вкладчика имеется 
одновременно несколько открытых сче-
тов в банках, то процентные доходы таких 
вкладов суммируются.

Сумма налога будет включена в нало-
говое уведомление за 2023 год для упла-
ты в срок не позднее 2 декабря 2024 года.

Под налогообложение не подпадают 
доходы с эскроу-счетов (специальные 
счета для покупателей строящейся не-
движимости) и вклады в рублях, процент-
ная ставка по которым не превышает 1 % 
в течение всего года. Доходы, получен-
ные в иностранной валюте в виде процен-
тов, переводятся в рубли по официально-
му курсу Центрального банка России на 
дату фактического получения доходов.

Информация о выплаченных процен-
тах поступает в налоговые органы от 
банковских учреждений. Эти данные до-
ступны в личных кабинетах налогопла-
тельщиков на сайте ФНС России.

УФНС также обращает внимание на-
логоплательщиков на необходимость 
уплачивать налоги за своих несовершен-
нолетних детей, имеющих в собствен-
ности имущество, подлежащее налого-
обложению. Это можно также сделать в 
личном кабинете на сайте ФНС России с 
функцио налом «Семейный доступ». Для 
его подключения необходимо, чтобы ро-
дитель и ребёнок являлись пользовате-
лями личного кабинета налогоплатель-
щика физического лица. Логин и пароль 
от личного кабинета можно получить в 
любом налоговом органе при наличии 
паспорта или авторизоваться в кабине-
те с паролем от портала «Госуслуги», 
который выдают в МФЦ и других уполно-
моченных организациях. После подклю-
чения функционала в личном кабинете 
родителя в разделе «Налоги» появится 
всплывающий список добавленных не-
совершеннолетних детей. Переключаясь 
между пользователями, можно упла-
тить налоги за каждого из них удобным 
способом: банковской картой, через 
онлайн-банк или распечатав квитанцию. 
Добавленные в «Семейный доступ» не-
совершеннолетние дети будут исключе-
ны из кабинета родителя автоматически 
по достижении совершеннолетия. Дети 
в возрасте от 14 до 18 лет вправе с со-
гласия законных представителей само-
стоятельно распоряжаться своим имуще-
ством и уплачивать за него налоги.

Уплатить имущественные налоги нуж-
но не позднее 2 декабря.

БАМ - наша судьба!  ■ Письма в «НБ»

Вклад в будущее страны
 ■ Прокуратура разъясняет

 ► Наш постоянный читатель Валерий Конарев, 
возглавляющий региональное отделение Всероссийской 
общественной организации «Бамовское содружество», 
поделился приятной новостью. Вслед за нашей газетой 
о белгородском книжном фестивале, в котором участвовали 
бамовцы, написали и на Дальнем Востоке.

Подходит 
срок уплаты налогов

 ■ УФНС напоминает

 ► В 2024 году вкладчикам впервые предстоит уплатить налог 
на доход с банковских вкладов.

 ► Приняты изменения в законодательство, касающиеся 
поддержки семей с детьми. 
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Закон и порядок

Фигурант трёх дел
Белгородские оперативники задержали по-

дозреваемого в трёх кражах. В полицию посту-
пили заявления от двух жителей областного 
центра, они сообщили, что после застолья у 
них пропали мобильники и банковские карты. 
Подозрения пали на их общего приятеля, кото-
рый выпивал вместе с ними. Когда его задер-
жали, выяснилось, что один из похищенных 
мобильников он выбросил, а второй продал. 
Кроме того, воспользовавшись чужими банков-
скими картами, мужчина оплатил свои покупки, 
потратив около 14 000 рублей. А общая сумма 
причинённого ущерба составила около 24 000 
рублей.

В ходе следствия был установлен ещё один 
эпизод кражи. В начале октября в поисках на-
живы мужчина бродил по общежитию, в кото-
ром раньше жил. Одна из комнат оказалась 
незапертой. Присутствие спящей хозяйки не 
смутило его. Он вынес обогреватель, телефон 
и сумку с документами. Имущество, стоимо-
стью около 6000 рублей, полицейским удалось 
изъять. Возбуждено три уголовных дела, объ-
единённых в одно производство. 

Шоколадки для дядьки
В первый отдел полиции обратились пред-

ставители одного из супермаркетов, которые 
сообщили о краже шоколадных изделий. В 
этой истории разбирался участковый уполно-
моченный. Выяснилось, что когда злоумыш-
ленник проходил мимо торговых стеллажей, 
его внимание привлекли шоколадные яйца. 
Воспользовавшись тем, что за ним никто не 
наблюдает, мужчина спрятал кондитерские из-
делия в пакет и прошёл мимо кассы. Похищен-
ное он продал. Сумма ущерба составила бо-
лее трёх тысяч рублей. Теперь мужчина стал 
фигурантом уголовного дела. Санкция статьи 
«Кража» - до двух лет лишения свободы.

Грех или уголовное дело?
Мужчину, подобравшего телефон, остав-

ленный пенсионеркой на скамейке у церкви, 
нашли. Сотрудники полиции восстановили 
ход событий того дня. По предварительным 
данным, надевая платок перед походом в цер-
ковь, женщина присела на скамейку и по не-
внимательности забыла свой телефон. В это 
время мимо проходил мужчина, который не 
постеснялся прихватить чужой мобильник сто-
имостью 7000 рублей. Его задержали, а теле-
фон изъяли. Возбуждено уголовное дело. 

А в чём суть конфликта?
В полицию с заявлением о причинении 

телесных повреждений обратился 44-летний 
мужчина. В ходе проверки выяснилось, что он 
пострадал в ходе конфликта с незнакомцем. 
Того нашли. Оказалось, мужчины сидели на-
против друг друга на скамейках у многоквар-
тирного дома. Потерпевший ожидал своих 
друзей. В какой-то момент между мужчинами 
произошла словесная перепалка, переросшая 
в потасовку. В ходе выяснения отношений 
злоумышленник ударил оппонента по ноге, 
сломав лодыжку. Приятель потерпевшего вы-
звал сотрудников полиции и медиков. Причину 
конфликта ни один из участников ссоры объ-
яснить не смог. Санкции статьи УК РФ «Умыш-
ленное причинение средней тяжести вреда 
здоровью» - до трёх лет лишения свободы.

Недобросовестный сотрудник
Представители сетевого магазина, спе-

циализирующегося на продаже техники и 
электроники, сообщили в полицию о крупной 
недостаче, выявленной при плановой инвен-
таризации. В результате оперативно-розыск-
ных мероприятий сотрудники уголовного ро-
зыска установили причастность к совершению 
преступления одного из работников магазина. 
Он проработал в организации порядка 10 лет. 
Имея доступ к складам и кладовым помещени-
ям, мужчина в разное время похищал технику 
и электронику. Его добычей стали мобильный 
телефон и планшет, которые он продал. Сум-
ма ущерба составила около 130 тысяч рублей. 
Возбуждены два уголовных дела.

 ■ Криминальная хроника

Материалы полосы подготовили Анна БАРАБАНОВА и Денис СТРЕМОУСОВ

Он состоится 30 октября 2024 года 
с 10.00 до 12.00 в отделении судебных 
приставов по Белгороду по адресу: 
г. Белгород, ул. Котлозаводская, д. 25.

Записаться на приём можно до 
25.10.2024 по телефону: +7 (980) 
378-28-37.

Обратившимся гражданам необ-

ходимо иметь при себе документ, 
удостоверяющий личность (паспорт), 
доверенность, оформленную в соот-
ветствии с действующим законода-
тельством и удостоверяющую полно-
мочия законного представителя, а 
также документ, подтверждающий 
служебное положение руководителя 
организации.

По легенде учений, спасатель тре-
тьего класса управления ГОЧС Бел-
города Алексей Малёванный ехал 
на квадроцикле и первым обнаружил 
условный очаг возгорания в лесном 
массиве, который возник от паде-
ния обломков снаряда. Он обратился 
за помощью.

- Я сообщил о пожаре в ЕДДС по 
рации, осуществив разведку, опреде-
лил примерные параметры возгора-
ния, вызвал подмогу, задействовав 
все ресурсы, - докладывает он. 

Тушить пожар приехали со-
трудники поисково-спасательно-
го отряда и казачья добровольная 
пожарная  команда «Станица». В ко-
мандно-штабных учениях задейство-
вали шесть единиц техники. Помощь 
в тушении также оказали коммуналь-
ные службы. Сотрудники Белоблво-
доканала дополнительно подвозили 
воду, а Белгорблагоустройство пре-
доставило личный состав и спецтех-
нику.

Начальник поисково-спасательно-
го отряда управления ГОЧС Белгоро-
да Антон Малёванный поясняет: 

- По легенде учений, это возгора-
ние имело развитие и опасность пе-
рехода на верховой пожар. Поэтому 
был задействован трактор, который 
производил опашку и создавал мине-
рализованную полосу для ликвида-
ции распространения огня. 

Подводит итог специалист граж-
данской обороны управления ГОЧС 
Белгорода Олег Грибакин: 

- В полном объёме отработали во-
просы взаимодействия управления, 
передачу информации. Спасатели 
справились, для них это задача, кото-
рую они выполняют практически каж-
дый день. 

ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

 ► В Белгороде 
полицейские и судебные 
приставы провели 
профилактические 
беседы с посетителями 
торгового центра.

Инспекторы отделения организации 
применения административного за-
конодательства регионального УМВД 
вместе с коллегами из городского по-
лицейского ведомства и сотрудника-
ми управления Федеральной службы 
судебных приставов по Белгородской 
области провели в одном из торговых 
центров профилактическое мероприя-
тие, цель которого - взыскание адми-
нистративных штрафов, наложенных 
должностными лицами органов вну-
тренних дел.

Правоохранители разъяснили по-
сетителям ответственность, предусмо-
тренную частью 1 статьи 20.25 Кодекса 
об административных правонарушени-

ях. А также они обратили внимание на 
то, что несвоевременная уплата штра-
фа может повлечь двукратное увели-
чение штрафа или административный 

арест на срок до 15 суток, или 50 часов 
обязательных работ.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Это получение взятки в особо круп-
ном размере, разглашение сведений, 
составляющих банковскую и налоговую 
тайны (два эпизода) и неправомерный 
доступ к компьютерной информации, 
совершённый лицом с использовани-
ем служебного положения.

По версии следствия, с декабря 
2023 года по январь 2024 года фигу-
рант через посредников получил от 
заместителя директора коммерческой 
организации незаконное денежное 

вознаграждение в размере 500 тысяч 
рублей из ранее оговорённой суммы 
в размере 2 млн рублей за снижение 
размера выявленной недоимки нало-
гов и лояльное отношение при прове-
дении последующих проверок.

Кроме того, в апреле 2024 года об-
виняемый, имея доступ к базе данных 
автоматизированной налоговой си-
стемы, получил сведения о движении 
денежных средств одной из коммер-
ческих организаций, составляющие 

банковскую тайну, которые перенёс на 
электронный носитель и передал тре-
тьим лицам через мессенджер. В мае 
2024 года при схожих обстоятельствах 
фигурант передал постороннему лицу 
аналогичные сведения в отношении 
другой коммерческой организации.

Преступная деятельность фигуран-
та пресечена в результате совместной 
работы следователей СК и сотрудни-
ков УФСБ России по Белгородской об-
ласти. Он арестован.

Уголовные дела в отношении по-
средников находятся в производстве 
следователей регионального управле-
ния СК. Действиям взяткодателя также 
будет дана правовая оценка, сообщает 
пресс-служба ведомства.

Лес спасали сообща  ■ Безопасность

 ► В области продолжается пожароопасный период и сохраняется сложная оперативная 
обстановка. Именно поэтому проводятся тренировки, позволяющие в очередной раз 
отработать практические навыки.

Платите штрафы вовремя  ■ Взаимодействие

Есть время записаться на приём  ■ Актуально

 ► Заместитель главного судебного пристава 
Белгородской области Сергей Шавин проведёт приём 
граждан и представителей организаций.

Надо держать ответ  ■ Борьба с коррупцией

 ► Бывший начальник отдела выездных налоговых 
проверок управления Федеральной налоговой службы 
по Белгородской области обвиняется в совершении 
нескольких преступлений.
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Наше интервью

- Зачем человеку смотреть на 
звёзды?

- Астрономия - древнейшая наука. 
Смотреть на звёзды в те времена было 
практической необходимостью. Не было 
календарей и часов, а потому время опре-
деляли по звёздному небу. Кроме того, 
положение звёзд позволяло сориентиро-
ваться на местности. С развитием науки 
встал вопрос: какое место занимает Зем-
ля во Вселенной, и люди пытались отве-
тить на него. Сейчас, по моему мнению, 
большинство людей смотрит в ночное 
небо для эстетического удовольствия. 
Звёздное время - красивое. 

- Многие знают, что в августе 
начинается звездопад Персеиды. По-
чему он начинается и именно в это 
время? 

- Начну с того, что в апреле есть тоже 
небольшой звездопад. Но он не настолько 
известен. Метеоры - это маленькие пес-
чинки, которые сгорают в атмосфере Зем-
ли. Мы видим след от их сгорания. В ав-
густе Земля пересекает орбиту одной из 
комет, которая «сорит» вокруг себя. От ко-
мет откалываются кусочки, заполняющие 
их орбиты. Земля в течение года пересе-
кает несколько таких орбит, а потому мы 
наблюдаем несколько метеорных пото-
ков. Персеиды из них наиболее мощный. 
Кроме того, летом всегда можно выехать 
за город и вдоволь посмотреть в небо. Но 
самый мощный метеорный поток, Гемини-
ды, приходится на декабрь. 

- Что представляет собой звезда?
- Звезда - это огромный раскалённый 

объект, состоящий из газа и плазмы, в 
котором происходят термоядерные реак-
ции, благодаря чему излучается свет и 
тепло. 

- Что вы можете рассказать о 
втором спутнике Земли?

- Сенсация в СМИ очень преувеличе-
на. Читая заголовки, возникает впечатле-
ние, что мы увидим на небе вторую Луну. 
На самом деле некоторое время назад 
относительно недалеко от Земли проле-
тал один из многочисленных астероидов. 
Наша планета его немного прихватила 
своим полем тяготения. Некоторое вре-
мя этот астероид двигался рядом, а за-
тем полетел далее своей дорогой. Такие 
объекты в астрономии называют «квази-
спутниками». Отмечу, что этот астероид, 
размером всего несколько метров в диа-
метре, не сделал даже одного оборота 
вокруг Земли. Кроме того, он пролетал 
значительно дальше Луны и ни в какие 
любительские телескопы его нельзя было 
разглядеть. 

- А парад планет?
- Он был в августе. Вообще это весьма 

размытое понятие. У любителей астро-
номии этот термин ассоциируется с тем, 
что несколько планет выстраиваются в 
одну линию. Мы можем увидеть нево-
оружённым взглядом всего пять, вплоть 
до Юпитера. Уран и Сатурн видны только 
в телескоп или мощный бинокль. В авгу-
сте в линию выстроились пять планет, из 
которых невооружённым глазом можно 
было увидеть лишь три. Интересней бу-
дет с декабря по февраль, когда можно 
будет увидеть выстроившиеся в ряд яр-
кие четыре планеты. Это неполный парад 
планет. Я лишь раз в жизни видел, чтобы 
к ним присоединился и Меркурий. 

- Чем полезно такое выстраива-
ние планет?

- В конце восьмидесятых годов боль-
шие планеты (Юпитер, Уран, Сатурн и 
Нептун) выстроились в довольно узкий 

сектор. Благодаря этому стал возможен 
полёт американского космического ап-
парата Voyajer-2, который по своей тра-
ектории посетил все четыре упомянутые 
планеты. 

- В последнее время много гово-
рят о вспышках на Солнце, которые 
вызывают на Земле магнитные бури 
и северное сеяние. Они заметно уча-
стились. Почему это происходит?

- Это происходит из-за солнечной 
активности, которая имеет одиннадца-
тилетний цикл. В период максимальной 
активности на нашем светиле возникает 
множество пятен, которые периодически 
вспыхивают. Они влияют на магнитосферу 
Земли. Но мы хорошо защищены от этих 
вспышек. Самым заметным явлением во 
время магнитных бурь является поляр-
ное сияние. В текущем и следующем году 
полярные сияния будут очень мощными. 
От полюсов они станут распространять-
ся ближе к экватору. Сейчас полярные 
сияния можно порой увидеть и в наших 
умеренных широтах. За прошедший год 
я смог зафиксировать в Белгородской об-
ласти это явление шесть раз. Не всегда 
мы можем видеть яркое полярное сияние. 
Зачастую это небольшая полоска на небе. 
В этом случае зафиксировать явление 
может помочь фотоаппарат, установлен-
ный на штативе, поскольку звёздное небо 
снимается с большой выдержкой (10-30 
секунд). Ничего сложного в этом нет. 

- Я вижу у вас несколько объекти-
вов. Зачем?

- Объективы отличаются фокусным 
расстоянием. Одни из них дают широкий 
угол захвата, а другие - узконаправлен-
ный. Какой из них применять, зависит 
от решаемой задачи. Можно прикрутить 
фотоаппарат непосредственно к телеско-
пу. С помощью такого длиннофокусного 
объектива можно фотографировать объ-
екты, занимающие малую площадь неба. 
Желательно иметь штатив, снабжённый 
устройством, которое обеспечивает бы-
стрый поворот камеры.

- Как выглядят фото звёздного 
неба?

- Они получаются в цвете и ярко, не-
смотря на то, что глазами мы видим чёр-
но-белое изображение. Дело в том, что 
наш глаз не накапливает свет. В конце 
девятнадцатого века профессиональные 
астрономы перестали смотреть глазами 
в телескопы, а перешли на фотографиче-
ские наблюдения. 

При этом снимать с балкона - не луч-
ший вариант. Надо уехать за город и 
проявить некоторое терпение. В августе 
за час удавалось увидеть до тридцати 
метео ров. 

- Необходимо ли обрабатывать 
фотографии звёздного неба?

- Да. Здесь всё зависит от мастерства. 
Но даже если сделать одну фотографию 
с телескопа, то в любом случае изображе-
ние лучше, чем видимое глазом. Обычно 
снимаются серии кадров, которые объе-
диняются специальными компьютерными 
программами. По сути, благодаря этому 
мы уменьшаем на изображении «шум» и 
улучшаем картинку. 

- Приближается комета Цзыцзинь-
шань-ATLAS. Сможем ли мы её уви-
деть и запечатлеть?

- Напомню, кометы представляют со-
бой глыбы льда, которые вращаются во-
круг Солнца по замкнутым эллиптическим 
орбитам, либо прилетают из глубин кос-
моса. Цзыцзиньшань-ATLAS относятся 
ко вторым. Мы не знаем, когда сможем 

открыть новую комету. Когда она подле-
тает к Солнцу, лёд начинает испаряться и 
образуется газовая оболочка. Солнечный 
ветер сдувает оболочку, образуя хвост 
кометы. Чем она ближе к Солнцу, тем 
ярче. Это также зависит от расстояния 
до Земли. Комета Цзыцзиньшань-ATLAS 
была открыта в январе прошлого года 
китайскими астрономами, а затем получи-
ла подтверждение обсерватории ATLAS, 
расположенной в Южной Африке. В сен-
тябре она подлетела к Солнцу и начала 
отлетать от него. К Земле ближе всего 
она будет в конце октября, и в северных 
широтах её можно сфотографировать по 
вечерам в западном направлении и даже 
рассмотреть в бинокль. 

- Используется ли в обсерватори-
ях для поиска космических объектов 
искусственный интеллект?

- Снимки, которые делаются в обсер-
ваториях, просматривает не человек, а 
компьютерная программа. Существуют 
обширные карты звёзд, и если находится 
новый объект, то подаётся сигнал. Про-
верку поступившей информации осущест-
вляют астрономы. 

- Вы рассказали о технике, кото-
рая необходима астроному-любите-
лю. Чем вы пользуетесь чаще всего?

- Стоят различные задачи. Когда на-
блюдаешь метеорный поток, использует-
ся визуальный контроль и фотоаппарат. 
Телескоп для этих целей можно не при-
менять. Когда наблюдаешь другие пла-
неты или скопления звёзд (другие галак-
тики и туманности), то без телескопа не 
обойтись. 

- Не бывало ли так, что едешь с 
одной задачей, а попадаешь на другое 
красивое космическое явление?

- Фотоаппарат у меня в машине прак-
тически всегда. Если выбирать, что сни-
мать, то приоритет за полярным сиянием. 
В наших широтах это достаточно редкое 
природное явление. Первое полярное си-
яние в Белгороде я сфотографировал в 
2015 году. Сейчас на Солнце опять мак-
симум. Опасности в этом я не вижу. Всё в 
порядке вещей. Геомагнитные бури влия-
ют в большей степени на электронику и 
минимально, по моему мнению, на орга-
низм человека. 

- Это вопрос спорный. Теорию 
воздействия космических явлений 
на человека основал в прошлом веке 
советский учёный Александр Чижев-
ский. 

- Гипотеза Александра Леонидовича 
не получила широкой поддержки в науч-
ной среде. 

- Давайте поговорим об объектах 
дальнего космоса - что производит 
большее впечатление на наблюдате-
ля: туманности или галактики? 

- Есть яркие объекты, которые краси-
во смотрятся в телескоп. Я показываю 

белгородцам именно такие во время заго-
родных выездов. Среди них - туманности 
Ориона, Андромеды, некоторые звёздные 
скопления, а также планетарные туман-
ности, представляющие собой оболочки 
умерших звёзд. Галактики выглядят, как 
туманные пятнышки, и большого впе-
чатления не оставляют. Из галактик мне 
нравятся те, которые ориентированы к 
нам ребром. Такие галактики можно на-
блюдать весной и только в телескоп. Не-
вооружённым глазом можно рассмотреть 
только ближайшую к нам туманность 
 Андромеды. 

- Некоторые космические события 
произойдут в будущем или уже были 
и не повторятся. Если можно было 
путешествовать во времени, какое 
из них вы бы выбрали?

- Все события в космосе происходили 
и будут происходить, вопрос в том, как 
часто. Например, полное солнечное зат-
мение можно будет наблюдать в Египте 
в 2027 году. А вот вспышек сверхновых 
звёзд в нашей галактике не было уже бо-
лее четырёхсот лет. Поэтому я бы выбрал 
конец XVI - начало XVII века. Тогда про-
изошла вспышка сверхновой звезды Ке-
плера. Эти явления вполне можно было 
наблюдать даже в любительский теле-
скоп. 

- Что такое сверхновая звезда?
- Звёзды, типа нашего Солнца, когда 

заканчивается водород, превращаются в 
красного гиганта, который имеет внутри 
плотное ядро. В итоге оболочка отрыва-
ется и остаётся «белый карлик». Такие 
объекты можно наблюдать в телескоп. 
Массивные звёзды, которые в десятки раз 
больше Солнца, в конце жизни взрыва-
ются. Выделяется огромное количество 
энергии. В итоге образуются нейтронные 
звёзды или чёрные дыры. 

- Что такое нейтронная звезда?
- Это звезда, которая полностью состо-

ит из нейтронов - нейтрально заряженных 
частиц. Она имеет огромную плотность.

- Какой совет вы бы дали начинаю-
щим астрономам-любителям?

- Главное - наблюдать за звёздным не-
бом и делать для себя какие-то заметки. 
Даже если невооружённым глазом. Так 
можно выучить расположение основных 
созвездий. В этом поможет посещение 
планетария. Невооружённым взглядом 
можно наблюдать смену лунных фаз и 
перемещение планет по небесному своду. 
Со временем захочется заглянуть дальше. 
Для этого сначала понадобится бинокль 
или подзорная труба, а потом и телескоп. 
Ну и единомышленники не помешают. Я 
приглашаю в свою группу «ВКонтакте», 
где можно увидеть фото интересных кос-
мических явлений и познакомиться с дру-
гими любителями астрономии. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АНТОНА БОРОВСКОГО

Прогулка по звёздному небу
 ► На звёздное небо можно смотреть бесконечно. Как и когда 

это лучше делать, поговорим с организатором вечеров 
тротуарной астрономии в Белгороде - Антоном Боровским.
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В начале октября этот вопрос даже 
рассматривался на заседаниях Государ-
ственной Думы. Депутаты обеспокоены 
тем, что пришедшее с Запада движение 
намеренно пропагандируют в нашей стра-
не, не просто увлекая детей необычной 
спортивно-ролевой игрой, но и провоци-
руя асоциальное поведение. Предлагали 
даже ввести штраф для родителей. Мы 
решили выяснить, что такое квадробинг, 
и понять, есть ли нашему обществу чего 
опасаться в лице его представителей 
или это невинное увлечение, привержен-
цев которого общество незаслуженно 
обижает. За разъяснениями обратились 
к специалисту с 20-летним стажем - ме-
дицинскому психологу первой категории 
Белгородской областной клинической 
психоневрологической больницы Заре 
Акоповой.

- Зара Анатольевна, расскажите, 
что это за явление с вашей точки 
зрения и чем оно характеризуется?

- Сразу оговорюсь, что в моей практи-
ке я не встречала детей и подростков с 
этим увлечением. В принципе, подобные 
субкультуры всегда расцветают в горо-
дах. Но сейчас у наших детей и подрост-
ков в связи со сложившейся ситуацией не-
сколько другие проблемы. 

У явления, с которым сейчас столкну-
лись наши законодатели, есть несколько 
пластов - это и вариант физических за-
нятий, и подростковая субкультура, и кос-
плей (костюмированная игра. - Прим. 
ред.). И каждый пласт закрывает какие-то 
потребности. Если мы говорим о квадро-
бинге как виде спорта, то здесь, я думаю, 
на первом плане сочетание восхищения 
животной грацией, любовь к новому и ин-
терес к физическим упражнениям. Можно 
рассуждать о том, является это новым 
спортом или просто вариант более или 
менее удачно подобранных физических 
упражнений, это, на мой взгляд, покажет 
жизнь. Я думаю, можно провести анало-
гию с паркуром. И там, и там есть своя 
философия, есть физические нагрузки, 
есть польза для организма. И то, и дру-
гое воспринимается со стороны как некий 
слом социальных норм, потому что лично 
у меня зарождение паркура ассоциирует-
ся с группами молодёжи, которые просто 
прыгали по скамейкам, стенам, гаражам, 
передвигаясь таким образом по городу. 
Всё это создало вокруг движения атмо-
сферу хулиганства. Мне кажется, это 
очень похоже на то, что мы наблюдаем 
сейчас вокруг квадробинга. Как правило, 
как только появляется какое-то движе-
ние, оно обрастает большим количеством 
«адептов», впечатлившихся внешней сто-
роной. В результате мы получили детско-

подростковую субкультуру квадроберов, 
просто начавших играть в зверушек. И 
здесь оно частично смыкается с коспле-
ем, то есть, просто отыгрыванием персо-
нажа, в данном случае - животного. И как 
любая подростковая субкультура, она по-
зволяет обрести круг своих, которые опоз-
наются по внешним признакам - маскам и 
хвостам, и бросить вызов социуму, в дан-
ном случае в очень инфантильной форме.

- Стоит ли родителям опасаться 
такого увлечения детей?

- На мой взгляд, всё зависит от ре-
бёнка и от того, как именно реализуется 
это увлечение. Если ребёнок занимается 
этим как спортом, то последствия могут 
быть, как и в любом активном спорте, - 
ушибы, растяжения, переломы. Если он 
отыгрывает персонажа, то важна умест-
ность этой игры. Одно дело, когда дети 
играют между собой, другое - если на-
чинают вовлекать в это посторонних. 
Сейчас активно обсуждают то, что можно 
назвать мелким хулиганством, - когда под-
ростки кого-то кусают, царапают, пугают. 
Но у взаимодействия с окружающими мо-
жет быть и другая сторона, сам ребёнок 
может пострадать от недоброжелательно 
настроенных к нему даже его ровесников. 
То есть, как и со всеми увлечениями, ро-
дителю важно знать ответы на вопросы 
«Как? Где? С кем он играет или трениру-
ется?». И, конечно, очень важно, чтобы 
игра не смешивалась с обычной жизнью. 

- Как вам кажется, по какой причи-
не людям нравится ассоциировать 
себя с животными? Может быть, их 
что-то не устраивает в мире людей?

- Ассоциация с животными - это во-
обще архаичная тенденция. Если мы 
вспомним древних людей, то животное-
покровитель или предок - это обычное 
явление в племенах. Это некий ресурс, 
которого у человека нет, но которым с 
ним могут поделиться. И это есть во всех 
культурах, достаточно вспомнить хотя 
бы «Слово о полку Игореве», где князь 
Игорь соколом полетел, Овлур волком 
побежал из плена. Или сказка про Арысь-
поле, которая приходила кормить своего 
младенца. Эти вещи, они ведь никуда не 
ушли, они остались в языке, в ласковых 
обращениях «рыбонька», «ласточка», 
«кисонька». Мужчины любят ассоцииро-
вать себя с хищниками - волками, мед-
ведями. Это подчёркивает их бруталь-
ность. Женщины - с кошечками. Фраза 
«Я не могу - у меня лапки» - это милый 
запрос на помощь и демонстрация своей 
слабости. Дети всё это реализуют проще 
и демонстративнее. Знаете, какие книги 
стабильно называли мне дети как самые 

читаемые? Не «Гарри Поттер». «Коты-
вои тели»! Это сага об очеловеченных 
кошках в нескольких поколениях. И у этого 
мира есть огромный фандом, дети и под-
ростки играют в ролевые текстовые игры, 
где их герои - кошки. Но так как в это дети 
играют, рисуя своих героев, снимая про 
них мультики, то это не попадает в зону 
внимания общественности. И проходит со 
временем, как любая другая игра. Совре-
менный мир - странное место. С одной 
стороны, вопросы выживания решены, 
всё достаточно сытно и удобно, с другой - 
он стал намного более некомфортным за 
счёт скорости. Наша психика просто не 
успевает за научно-техническим прогрес-
сом. Кроме того, амбициозных проектов 
о покорении космоса, на которых росли 
дети 90-х, нет, но проблем у взрослых, 
кажется, стало больше, чем во времена 
нашего детства. Так что «я котик, у меня 
лапки, я хочу в домик, а не вашу взрослую 
жизнь».

- Что вы скажете о взрослых лю-
дях, поощряющих желание детей вы-
глядеть, как животные, не только 
дома или на каких-то встречах «роле-
виков», но и в повседневной жизни?

- Если мы говорим о воспитании де-
тей, то перед нами огромная линейка, где 
на одном краю «всё можно», а на другом - 
«всё нельзя». И каждый сам регулирует 
место на этой шкале. В результате вы-
страиваются разные стили воспитания - 
от попустительского до авторитарного. 
Это зависит от того, как родители видят 
свою роль в воспитании детей. У меня 
на приёме были родители, которые при-
ходили, потому что им кто-то посоветовал 
посетить психолога. Когда я начинала с 
ними беседовать, то выяснялось, что у 
ребёнка есть поведенческие проблемы, 
но сам родитель их как проблемы не вос-
принимает. Кто-то считал, что это нор-
мально - всё разрешать, кто-то не может 
вынести детских слёз, если отказывает в 
просьбе. Когда речь идёт о каком-то не-
обычном увлечении или поведении, роди-
тель может демонстрировать излишнюю 
лояльность, чтобы подчеркнуть насколько 
он на одной волне с ребёнком или про-
грессивен. Как правило, потребность или 
слабость, которую закрывает родитель 
своим попустительством, намного пере-
вешивает социальное неодобрение от та-
кого поведения ребёнка. 

Есть, например, видео, где бабушка 
выгуливает внука на поводке. И вроде бы 
можно было бы сказать, что это хорошо - 
играть вместе с ребёнком. Но взрослый 
должен не просто потакать, а выстраи-
вать границы «можно-нельзя». Плохо, 
когда эти границы очень узкие и нельзя 
многое, но когда их нет - ничем не лучше. 

- Как думаете, этот человек, ко-
торый выгуливает ребёнка на повод-
ке, - квадробер?

- Нет, конечно. Если бы этот взрослый 
был квадробером, он бы гулял на четве-
реньках сам. 

- Ну а если предположить ситуа-
цию, в которой квадробер - это ро-
дитель, у которого есть маленький 
ребёнок, и он воспитывает его, как 
животное? Есть ли тут о чём беспо-
коиться?

- Если человек начинает путать реаль-
ность и вымысел, то это уже зона психиа-
трии. 

- Какую роль в становлении лично-
сти играют всевозможные ролевые 
игры, и есть ли у них обратная сто-
рона или некая грань, переступив ко-
торую человек нуждается в помощи 
психолога или даже психиатра?

- Давайте сразу поясним, что мы гово-
рим не о ролевых играх 18+, а об отыгры-
шах каких-то персонажей, очень близких к 
актёрству. Я очень уважительно отношусь 

к ролевому движению. Оно даёт возмож-
ность в безопасной и адекватной форме 
выразить чувства или примерить на себя 
какую-то совершенно несвойственную 
роль, выполняя этим психотерапевтиче-
скую функцию. И в ролевой игре можно 
завершить какие-то внутренние личные 
истории, без социальных последствий для 
себя и окружающих. Можно быть злодеем, 
наивным глупцом, героем. И, выплеснув 
это, вернуться более цельным в обычную 
жизнь. Плюс это обычно очень эстетично, 
это костюмы, парики, доспехи, оружие. 
Это изучение танцев или культуры про-
шлого. Это очень расширяет и разнообра-
зит жизнь. Но уровень погружения у всех 
разный. Кто-то легко поиграл и вернулся 
в реальность с новыми впечатления ми, а 
кто-то прячется в вымышленном мире. И 
тогда ситуация мало, по сути, отличается 
от игромании или зависимости от гадже-
тов. Если же говорить об идентификации 
себя с животными, то здесь, мне кажется, 
не столько ролевая игра, сколько психоло-
гический регресс. Есть такая форма пси-
хологической защиты, когда при сильном 
стрессе человек начинает вести себя мо-
ложе своего возраста. Наиболее распро-
странённые формы - это когда старший 
ребёнок начинает подражать младшему, 
проситься на горшок или просить, чтобы 
его кормили. В принципе у всех нас быва-
ют периоды регрессии, когда мы просто 
«хотим на ручки». В норме - это кратковре-
менные моменты, после которых человек 
возвращается к взрослому поведению. Но 
в данном случае, думаю, надо говорить о 
некоторой личностной незрелости. То есть 
эмоционально-волевая сфера этих детей 
не соответствует календарному возрасту. 
Они испытывают сложности в социаль-
ном взаимодействии, и в квадробинге как 
раз ведут себя в соответствии со своим 
внутренним возрастом. Именно поэтому 
им тяжело возвращаться в относительно 
взрослую жизнь. Конечно, если человек 
начинает смешивать роль и реальность, 
то надо обратиться к психологу. 

- Какие признаки свидетельству-
ют о необходимости предпринять 
меры, и как это сделать?

- Как и со всеми увлечениями, важно 
обращать внимание на выраженность ув-
лечения и нарушение социального функ-
ционирования. Если ребёнок просит на-
зывать себя вымышленным именем, он 
вовлекает в игру семью и посторонних, 
изменяется режим дня, ребёнок начинает 
проявлять агрессию, перестаёт выпол-
нять домашние обязанности, нарушает 
правила поведения в школе - это уже со-
вершенно чёткие признаки дезадаптивно-
го поведения. И необходимо обращение к 
специалисту. Но мне кажется, важно по-
нимать, что поведение - это только форма 
реализации какой-то потребности. Если 
что-то просто запретить, то потребность 
никуда не денется и может проявиться в 
ещё более резкой форме. Поэтому важно 
разбираться с причинами, которые лежат 
в основе поведения и не бояться обра-
щаться за помощью.

Беседовала Марина МИНДОЛИНА
ФОТО ISTOCK.COM

«Я не могу - у меня лапки!»
 ► В последнее время в России набирает популярность 

обсуждение нового движения среди молодёжи 
и подростков, которое носит название «квадробинг» 
(в переводе - «аэробика на четвереньках». - Прим. ред.).
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Соревнования завершились в Иркут-
ске. В них приняли участие 343 спортсме-
на из 65 регионов страны. 

Никита Воронов в ходе турнира одер-
жал четыре победы и дошёл до финала. 
Но в заключительном бою белгородский 
боксёр уступил Ильясу Магомедову из 
Дагестана и получил серебряную медаль 
в весовой категории до 80 кг. 

Подготовил спортсмена к чемпионату 
тренер Николай Булгаков.

В предыдущем туре наши футболи-
сты дома неожиданно крупно уступили 
коллективу из Хабаровска и были полны 
решимости реабилитироваться перед 
болельщиками. Большую часть матча 
«Салют» переигрывал своих соперников, 
однако добился успеха лишь после пере-
рыва. Сначала отличился Арсений Про-
куроров, а затем красивый мяч провёл 

Александр Канищев. Итог - 2:0 в пользу 
белгородской команды.

После этой игры «Салют» продолжает 
занимать четвёртое место в турнирной 
таблице. До конца соревнований коман-
дам остаётся провести три матча. От 
 команды, занимающей третье место, са-
лютовцев отделяют шесть очков. 

ФОТО ФК «КВАНТ»

Очередные матчи чемпионата конфе-
ренции «Восток» НМХЛ молодёжная хок-
кейная команда «Белгород» проводила в 
гостях против саратовского «Кристалла». 
Для хозяев льда эти встречи стали пер-
выми в сезоне, а гости уже успели дваж-
ды проиграть пензенскому «Дизелисту».

Белгородцы уверенно начали первую 
встречу и в первом периоде усилиями 
Андрея Мишнева, Глеба Раткина и Ни-
киты Эленпорта повели со счётом 3:0. 
«Кристаллу» удалось сравнять счёт по-
сле перерыва. Концовка матча выдалась 
драматичной. Глеб Раткин вывел белго-

родцев вперёд, но саратовцы сравняли 
счёт и перевели игру в овертайм, где вы-
рвали победу уже на 50-й секунде. Тем 
не менее наши хоккеисты смогли набрать 
первое очко в чемпионате. 

А вот в повторном поединке гости про-
валились. Счёт этой встречи - 9:1 в поль-
зу «Кристалла». Единственная шайба 
белгородской команды - на счету Глеба 
Раткина. 

Следующие матчи МХК «Белгород» 
проведёт на выезде против «Рязани-
ВДВ».

ФОТО VK.COM/MHC_KRISTALL

В Туле наша команда обыграла «Газ-
пром-Югру» со счётом 3:1. В первом сете 
«львы» мощно стартовали и не дали со-
перникам шансов - 25:18. 

Попытка гостей выравнять положе-
ние привела к упорной борьбе во второй 
партии. Но концовку увереннее провели 
белгородцы, которым удалось вырвать 
победу - 25:23. «Газпром-Югра» всё же 
забрал третий сет со счётом 25:21. Одна-
ко четвёртую партию, которая оказалась 
и заключительной в этой встрече, «Бело-
горье» провело увереннее. Только в её 

начале шла напряжённая борьба, а за-
тем белгородцы ушли вперёд и добились 
 победы со счётом 25:14. 

Лучшим в составе «Белогорья» стал 
Цзинъинь Чжан, набравший 15 очков, 13 - 
на счету Павла Тетюхина. 

- Не могу сказать, что игра получилась 
тяжёлая и сильно нервная. К некоторым 
игрокам, которые выходили, есть опре-
делённые вопросы. Самое важное, что 
сегодня взяли три очка. Остальное можно 
поправить, - сказал после игры главный 
тренер «Белогорья» Александр Волков. 

Турнир состоялся в Орле. В состязании 
приняли участие более 300 участников из 
Орла, Тулы, Воронежа, Курска, Иванова, 
Ярославля, Санкт-Петербурга и Москов-
ской области. 

По итогам турнира по программе ма-
стеров спорта победителями стали София 
Попадык и Виктория Гура. Третьи места за-
няли Алёна Верзунова и Диана Ковалёва.

По программе кандидатов в мастера 
спорта первое место заняла Стефания Ба-
кланова, вторые - Анна Ярошенко, Мария 
Беляева и Анна Бутьянова, а бронзу завое-
вала Анна Иванова.

Подготовили гимнасток Елена Чижико-
ва и Екатерина Кизилова.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Успех на выезде  ■ Футбол

 ► В очередном матче чемпионата России белгородцы 
встречались в Обнинске (Калужская область) с местным 
«Квантом». 

Неудачное начало  ■ Хоккей

 ► Хоккеисты «Белгорода» дважды проиграли в Саратове. 

Победная поступь  ■ Волейбол

 ► «Белогорье» одержало пятую победу в PARI Суперлиге. 

На второй ступеньке  ■ Бокс

 ► Белгородец Никита 
Воронов стал серебряным 
призёром чемпионата 
России по боксу. 
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Юные грации  ■ Художественная гимнастика

 ► Белгородские гимнастки завоевали девять медалей 
на межрегиональных соревнованиях «Движение Первых».

Он прошёл в Санкт-Петербурге. Чем-
пионат собрал более 170 сильнейших 
спортсменов из 34 регионов страны. 

По итогам состязаний Елизавета Ре-
шетник завоевала три золотые медали, 
по две золотых и одной серебряной ме-
дали забрали Ксения Иванчук и Анаста-
сия Брюнцева, Тимур Юнисов занял два 
первых и одно третье место.

София Клименко завоевала серебря-
ную медаль, а Андрей Железков и Дми-
трий Афанасьев забрали бронзу.

В общекомандном зачёте команда 
Белгородской области заняла второе ме-
сто.

Готовили спортсменов к турниру Ми-
хаил Филатов, Артур Агаджанян, Игорь 
Никулин.

Сильные руки  ■ Армрестлинг

 ► Белгородцы показали высокие результаты 
на Всероссийском турнире «Кубок Балтики».



15№ 41 (2085)
18 октября 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш досуг

По горизонтали: Прорыв. Пилад. Офис. 
Октант. Пляж. Баки. Нупе. Нем. Ахия. Тест. 
Выпь. Сеча. Кино. Очередь. Тайм. Амо. Адат. 
Орало. Кокон. Китай. Квота. Знатоки. Аспид. 
Улан. Ткачи. Доспехи. Ахилл. Йемен. Камин. 
Охра. Арык. Ату. Ассо. Руан. Ежик. Нада. 

По вертикали: Горбач. Воинство. Должность. 
Га. Инспектор. Пир. Трамвай. Тряпье. Альт. 
Езид. Малахит. Зануда. Абак. Отек. Опий. 
Обувщик. Ауди. Ткач. Ирис. Дубленка. Токката. 
Адам. Неустойка. Обух. Лимонад. Антар. Пули. 
Идун. Ефим. Харон. Илек. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 40
от 11.10.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 21 ПО 27 ОКТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
У тех, кто состоит в романтических отношениях, период 
сложится особенно удачно. Одиноких ожидает знаком-
ство, которое имеет шанс перерасти в нечто большее. 
Прекрасное время для семейных посиделок, заключе-
ния брака. В выходные стоит посетить культурное ме-
роприятие.
ТЕЛЕЦ 
Возможно формирование нового источника дополни-
тельного дохода, но и количество расходов возрастёт. 
Нужно научиться грамотно распределять бюджет, а не 
тратиться везде, где придётся, иначе велик риск остать-
ся на мели. И не берите в долг, могут возникнуть затруд-
нения с возвращением денег.
БЛИЗНЕЦЫ 
На вас так и сыплются заманчивые предложения. Слож-
но не растеряться и не начать хвататься за всё и сразу. 
Выбирайте с холодной головой и только то, что вам дей-
ствительно важно и интересно. Очищение разума от не-
нужных мыслей пойдёт на пользу. Хорошо попробовать 
себя в чём-то новом.
РАК 
Сейчас могут начаться глобальные перестроения в 
душе. Наступает период обновления. Также в это время 
могут активизироваться различного рода маги и шарла-
таны. Не поддавайтесь на их доводы и уговоры! Ста-
райтесь как можно меньше времени проводить среди 
массового скопления людей.
ЛЕВ 
Вы можете оказаться под влиянием депрессивного на-
строения. Захочется, не сопротивляясь трудностям, 
плыть по течению без особых надежд на светлое буду-
щее. Приведите своё эмоциональное состояние в нор-
му. В этом помогут молитвы, занятия йогой, спокойное 
времяпрепровождение.
ДЕВА 
Несмотря на то, что дефицита в поклонниках вы не ис-
пытываете, вам больше не хочется разочарований. По-
святите этот период рукоделию или чтению, останьтесь 
наедине со своими мыслями и обдумайте дальнейший 
ход развития событий.
ВЕСЫ 
У вас появится желание возглавить новый перспектив-
ный проект. На первом месте будет стоять финансовая 
сторона и только потом желание прославиться. Но если 
многого требуете от людей, то будьте готовы сами соот-
ветствовать таким требованиям. Будьте щедры и дели-
тесь всем, что у вас есть.
СКОРПИОН 
Вам придётся разбираться с защитой прав людей. Это 
может подтолкнуть к более высокой ступени на ка-
рьерной лестнице. Проявите знания и активность, это 
положительно скажется на будущем близких и вашем 
собственном. Но занимайтесь только теми вопросами, в 
которых вы разбираетесь.
СТРЕЛЕЦ 
Хороший период, чтобы поделиться знаниями и опы-
том с другими. Во время публичных выступлений вам 
гарантирован успех. Есть вероятность мощного толчка 
в саморазвитии. То, чем вы занимаетесь сейчас, при-
несёт вам хорошую прибыль в будущем, и не только в 
виде финансов.
КОЗЕРОГ 
Энергия плещет через край. Воспользуйтесь этим мо-
ментом и найдите ей правильное применение. Можно 
заняться любыми видами танцев. Наверняка вы об этом 
уже мечтали. Это позволит придать вашим движениям 
утончённости, пластики и грации, а также оздоровит ор-
ганизм.
ВОДОЛЕЙ 
Приходит время для того, чтобы хорошенько всё обду-
мать. В некоторых моментах нужно действовать исходя 
из собственной выгоды. Людям пожилого возраста не-
плохо отправиться в поездку, заняться спортом, пооб-
щаться с близкими. Но не будьте слишком доверчивы.
РЫБЫ 
Вполне возможно, что сейчас вам предстоит преодо-
леть ряд препятствий. Они могут быть связаны в том 
числе с вашей расточительностью. Не тратьте деньги 
зря. Возможно, вас потянет на приключения, новый ро-
ман. В стремлении получить яркие впечатления не за-
бывайте о своём здоровье.

Календарь погоды на неделю с 18 по 24 октября
18.10

ПТ
19.10
СБ

20.10
ВС

21.10
ПН

22.10
ВТ

23.10
СР

24.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 750
днем 750

ночью 749
днем 749

ночью 748
днем 749

ночью 752
днем 752

ночью 753
днем 754

ночью 752
днем 753

ночью 752
днем 753

Температура 
воздуха, °C

ночью 2
днем 7

ночью 3
днем 7

ночью 1
днем 9

ночью 5
днем 11

ночью 3
днем 13

ночью 4
днем 13

ночью 5
днем 12

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-В С С С З З С-З

Скорость
ветра, м/с 5 5 5 3 4 3 6

cgms.ru

Мать спрашивает Вовочку:
- Зачем ты читаешь книгу о воспитании детей?
- Контролирую, не перегибаешь ли ты палку... 

***
На заметку девочкам. В связи с повышени-
ем пенсионного возраста категория «ягодка 
опять» переносится с 45 на 75 лет. 

***
Если дать человеку кусок мяса, он ляжет спать 
сытым. А если ещё и бутылку водки, то и оде-
тым.

***
- Почему преподаватели так любят, когда на 
лекциях им задают вопросы?
- Потому что им приятно видеть, что есть 
студенты, для которых предмет лекции тоже 
непонятен.

***
- А вы правда сантехник?
- Правда!
- А скажите что-нибудь на своём, на сантехни-
ческом.

- Это какой криворукий урод тут вам так всё 
сделал?!

***
- Дорогой, когда ты наконец сделаешь мне пред-
ложение?
- Ты не видишь, что творится кругом: тут сло-
во нельзя сказать, а не то что предложение.

***
Зачем мне разные гаджеты, информирующие о 
том, что пройдено десять тысяч шагов, если 
об этом меня проинформирует колено.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Будущее - это не то, куда мы идём, а то, что мы 
создаём. Дороги следует не искать, а строить. 
Сам процесс строительства меняет как самого 
творца, так и его судьбу.

Джон Шаар
Говорят, Бог создал дороги, а Дьявол - пере-
крёстки. 

Анхель де Куатье
Дорожные знаки могут превратить шоссе в ла-
биринт.

Станислав Ежи Лец

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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МАТРАСЫ

50-60-16,
8-904-531-69-15

Доставка 
и занос 

по городу
БЕСПЛАТНО

  ОДНОСПАЛЬНЫЕ 
от 4600 руб.
  ПОЛУТОРНЫЕ 
от 6700 руб.
  ДВУХСПАЛЬНЫЕ 
от 7350 руб. 
  ЕВРО от 8500 руб.
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КОМПЛЕКСНЫй РЕМОНТ БАЛКОНОВ
ОСТЕКЛЕНИЕ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ, 
ОБШИВКА ВНУТРЕННЯЯ И НАРУЖНАЯ   

ОТ ЭКОНОМ ДО ЭЛИТ МАТЕРИАЛАМИ

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА

ОСТЕКЛЕНИЕ БЕСЕДОК, ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, ЗАМЕНА СТЕКЛОПАКЕТОВ, ОТКОСЫ

Ре
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Пан  
Балкон

20
лет

опыта

Предоставляем проживание, питание, 
стабильную заработную плату два раза в месяц. 

За подробной информацией 
обращаться по телефону:

В САНАТОРИЙ «РУСЬ»
города Геленджикна постоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ: 

8-988-340-01-08www.rusor.ru

горничные, официанты, 
медицинские сёстры, врач. 

Реклама

Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл
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а

Здесь был показан «Шлагбаум» по 
одноимённой пьесе Николая Ермохина 
в постановке Оксаны Половинкиной. Это 
спектакль-монолог, переходящий в раз-
говор, где зрителю слышен только один 
голос главного героя, а второй отдаётся 
то звоном колокольчика, то подголоском 
в старинной народной песне.

В спектакле играет Алексей Ничипо-
рук, в эпизодах появляется Светлана 

Макуева. Вообще-то молодой россий-
ский драматург написал пьесу для од-
ного актёра, и, по сути, режиссёр поста-
вила именно моноспектакль, но второй 
образ - женский - настолько органично 
и вовремя появляется там, будто незри-
мая тень, существующая только для ге-
роя пьесы - Валерия.

Основу спектакля составляет мужской 
монолог, полный переживаний и доброй 
грусти. Главный герой предстаёт перед 
нами исполненным отчаяния, а порой 
и на грани безумия. Он должен пройти 
все стадии принятия потери близкого че-
ловека, и, следуя по этому пути, уводит 
зрителя за собой, погружает в сознание, 
где соседствуют сны и реальность. 

В спектакле есть место и бытовой ко-
медии, и мистической драме, и конечно, 
способности человека преодолеть про-
странство и время во имя любви.

Все потрясения реального мира про-
ходят мимо Валеры, только что похоро-
нившего жену и приходящего изо дня в 
день на её могилу. Стоит его Ленка по-
перёк его жизни, как шлагбаум: «И пре-
жде всё решала за них обоих, и теперь 
покоя не даёт» - снится каждую ночь и 
требует… другое платье. Он единствен-
ный раз в жизни подарил ей платье, а 
она его не носила. Может, для особого 
случая берегла. А он взял и в нём по-
хоронил.

Лена похожа на египетскую кошку, 
пластика и хореография были подобраны 
неслучайно, как и музыка. Авторам хоте-
лось донести до зрителя всю мистичность 
ситуации, ведь от неё Валере осталась 
любимая питомица. И это единственная 
живая нить, связывающая его с женой.

Непростые переживания героя, пла-
стическое решение спектакля и вокаль-
ные вставки: звонкий голос Светланы 
Макуевой и потрясающий народный 
 вокал Алексея Ничипорука - это то, что 
непременно нужно оценить искушённо-
му белгородскому зрителю. Несмотря 
на нелёгкий сюжет, режиссёру удалось 
соединить трагедию и лирику, и даже 
привести историю к хэппи-энду. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО ДМИТРИЯ МЯСНИКОВА

«Ты на моей дороге оказалась шлагбаумом»
 ► В авторском драматическом театре «Спичка» театральный 

сезон начался с премьеры.


